

CICSO

CENTRO DE INVESTIGACIONES EN CIENCIAS SOCIALES

Directora: Beba C. Balve

Programa y Reseña

Email: cicsoar@yahoo.com.ar

<http://www.cicso.org>

INDICE

- INTRODUCCIÓN Y PLAN DE INVESTIGACION
- PROGRAMA GENERAL DE INVESTIGACIÓN
- PUBLICACIONES
- CURSOS, SEMINARIOS, JORNADAS, CONFERENCIAS, CONGRESOS Y TALLERES DE INVESTIGACIÓN
- SEMINARIOS, CONGRESOS, CONFERENCIAS, COMISIONES Y GRUPOS DE TRABAJO EN EL EXTERIOR
- PUBLICACIONES EN EL EXTERIOR
- ESTUDIOS ACERCA DE LAS DIVERSAS CORRIENTES SOCIOLOGICAS EN ARGENTINA

INTRODUCCIÓN

La imposibilidad de lograr hacia 1966, una base de legitimación social suficiente en el entonces Instituto de Sociología de la Universidad Nacional de Buenos Aires para implementar, como una orientación más entre otras, nuestra perspectiva de investigación en Ciencias Sociales, nos llevó a la decisión de crear un ámbito de producción de trabajos de investigación que concretara nuestras orientaciones.

Para ello y en ese entonces, sólo contábamos con la convicción de esta necesidad y nuestra decisión de implementarla.

Durante los primeros 10 años, contamos con el aporte de una gran cantidad de investigadores, docentes y profesionales así como su lógica rotación, pues era obvio que sobre todo en sus primeras etapas, la pertenencia a CICSO no se identificaba inmediatamente como una inserción institucional excluyente sino que, por el contrario, era una de las maneras de hacer efectivo el trabajo en el campo de una determinada orientación en las Ciencias Sociales.

CICSO es una organización que se rige por otros criterios que los que tradicionalmente orientan a otras instituciones dedicadas a la investigación. Intenta desarrollar una tendencia intelectual entre los investigadores en Ciencias Sociales cualesquiera sea su anclaje profesional institucional.

Sus dificultades estuvieron siempre dadas por las condiciones sociales de carácter represivo y regresivo para con dicha orientación intelectual, condiciones que, por otra parte, generalizaban las que habían dado lugar a su constitución.

La aventura fue siempre combatida de muy diferentes maneras. Hubo quienes quisieron politizar partidariamente a CICSO y fracasaron. Hubo quienes quisieron capitalizarse personalmente, y fracasaron. El único compromiso que la comunidad CICSO exige a sus miembros es el trabajo científico, público y la lógica disposición de ponerlo a prueba entre sus iguales.

Desarrolla sus tareas desde 1966 agrupando a un conjunto de científicos sociales dedicados al estudio de la estructura, las relaciones de clase y grupos socioeconómicos, sus formas de acción y organización y sus orientaciones ideológicas.

El objetivo fundamental de sus actividades apunta a promover la investigación, en cuanto implique conceptualización, teoría, método, descripción, medición y verificación empírica de estos campos de problemas, con especial énfasis en la sociedad argentina, pero sin excluir cuestiones teóricas generales ni las demás sociedades latinoamericanas.

En esta línea de trabajo, al análisis de la sociedad nacional se liga el intento por desarrollar la teoría social; para ello se integran fundamentalmente la perspectiva sociológica, económica e histórica, con el objetivo común de conocer las relaciones básicas de dominación que regulan nuestra vida social, tanto en el ámbito interno como en el externo.

Para el logro de estos objetivos, articula la realización de investigaciones, cursos, seminarios, jornadas, talleres y publicaciones. Paralelamente tiene organizada una biblioteca especializada en Ciencias Sociales.

Desde su fundación, estudios de investigadores de CICSO fueron editados en forma de libro por distintas editoriales de Buenos Aires, o fueron publicados como artículos en revistas especializadas.

A la edición irregular de sus trabajos, incorporó a partir de 1973, la publicación sistemática de sus investigaciones en sus CUADERNOS. Aquí se recogen en sus distintas series: investigaciones originales, informes de avance, adelantos de libros inéditos, reimpresiones de materiales agotados e inaccesibles pero de necesaria divulgación, textos complementarios, grabaciones de cursos y seminarios llevados a cabo por la Institución más, polémicas teóricas y metodológicas.

Algunos de estos trabajos fueron reeditados luego como artículos en revistas especializadas o en forma de libros por diversas editoriales de Buenos Aires. A partir de 1976 se comienzan a publicar resultados de investigaciones de planta en el exterior, bajo la forma de artículos o ponencias a congresos y seminarios internacionales, principalmente en México, Canadá, Dinamarca, Estados Unidos, Chile, Brasil, Costa Rica, Guatemala, Venezuela, Italia y Alemania.

A partir de 1976 CICSO se incorpora al Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales –CLACSO- en calidad de Centro Miembro.

Y es hacia 1985 en que nuestra política académica orientada a la formación de investigadores, incorpora la construcción de un ámbito favorable a la reflexión teórico-metodológica dentro de un programa de construcción de conocimiento, el que se encuentra organizado por medio de talleres de investigación, en el marco de Universidades Nacionales, fundamentalmente del interior del país, pero que incluye a la Universidad de Buenos Aires.

Queremos dejar constancia de nuestro reconocimiento a El Colegio de México; al Centro de Estudios Latinoamericanos –CELA- Universidad Nacional Autónoma de México; a The Swedish Agency for Research Cooperation with Developing Countries –SAREC- Suecia; al Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales (CLACSO); al ICFID de Canadá; y al Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (CONICET) Argentina, por toda la colaboración prestada al logro de la realización de nuestras investigaciones.

PLAN GENERAL DE INVESTIGACION

En 1970 proyectamos el Plan General de Investigación de planta. Este se organiza en dos áreas y cuatro programas conectados entre sí, de los que se desprenden investigaciones específicas. Las dos áreas y sus cuatro programas son:

I - ESTRUCTURA DE CLASES EN LA ARGENTINA

- a) estructura y organización de la clase obrera. Sus similitudes y diferencias en relación a otros estados nacionales.
- b) estructura de clases en el campo argentino.

II- CONFLICTOS SOCIALES EN ARGENTINA

- a) crisis y enfrentamientos sociales
- b) los enfrentamientos de carácter electoral

De este plan, brota el programa general de investigación cuyo esbozo general de carácter teórico-metodológico, presentamos a continuación.

PROGRAMA GENERAL DE INVESTIGACION

El tema-problema acerca del valor y del poder, en tanto concepto y unidad de análisis, ha sido encarado al menos en Argentina, desde distintas perspectivas teóricas, ideológicas y científicas, aunque no se cuente todavía con una precisa exposición global del mismo. Esta situación responde a diversas causas que trataremos de precisar.

En primer lugar, las transformaciones aceleradas del capitalismo argentino y las constantes modificaciones operadas en el capitalismo mundial de los últimos cincuenta años y, en especial en las décadas de 1960-80, modificaron con suma rapidez a la sociedad argentina.

En segundo lugar, si bien existe una teoría general del desarrollo capitalista, no se alcanzó todavía la misma precisión en la descripción y explicación de sociedades como la Argentina, país categorizable como políticamente dependiente.

Por último, y como consecuencia del desarrollo desigual de las ciencias sociales, nos encontramos con trabajos predominantemente teóricos y/o ideológicos sin fundamentación empírica o, en su lugar, información construida sin demasiados requisitos teóricos.

De esta manera y desde nuestra perspectiva, un plan de investigación que indague acerca del sistema de poder en Argentina y las leyes generales que rigen la vida social, articulando sus distintos momentos, fases e instancias, se justifica por su relevancia científica para la comprensión -en este caso- del fenómeno argentino, entendido este como un caso paradigmático de país políticamente dependiente y en donde a su vez, se encuentran altamente desarrolladas en extensión y profundidad, las relaciones sociales de carácter capitalista.

Es por ello que, partiendo de la determinación de la forma hegemónica del capital, se intenta precisar las formas institucionales –estatales y sociales- que brotan de su seno, y el sistema de alianzas sociales y enfrentamientos resultantes.

Se combina de esta manera la investigación económica con histórica y sociológica, al mismo tiempo que se propone una integración de la teoría y la fundamentación empírica, a los fines de construir conocimiento.

Nuestra acumulación

A partir de 1970, nuestro plan general de investigación se orientó a:

- 1- Investigaciones de base hacia el logro de un mayor conocimiento de la estructura económica y social.
- 2- Investigaciones preliminares a los fines de ir conociendo el movimiento político-social de esas estructuras.

El desarrollo del punto 1, en relación con el punto 2 –en tanto éste es expresión y resultante del 1- se fija analíticamente en el proceso de “formación y acumulación de valor-poder”.

El campo de leyes referido al proceso general de acumulación capitalista, es nuestra guía teórico-metodológico-conceptual esencial, para el tema de “producción y reproducción de valor-poder”.

Los estudios realizados estuvieron articulados en dos grandes momentos o grados:

I- Estructura de clases en la Argentina.

II- Fuerzas sociales, conflictos y enfrentamientos sociales.

Tomando la noción tiempo como medición, cada uno de ellos comprende estudios de caso-hitos, los que junto a otros trabajos de CICSO inéditos o editados por este Centro, se constituyen a partir de 1979 en banco de datos para nuestro programa general de investigación.

Es así como este programa de investigación se articula a partir de dos grandes dimensiones generales –valor/poder-, las que conforman campos de problemas, los que observados en proceso, con sus momentos de génesis, formación, acumulación y realización nos hace observable el mecanismo por el cual se implementan y hacen efectivas las leyes del valor y el poder.

De allí que, en las esferas del valor y del poder, el enfrentamiento social sea nuestro operador para .establecer mediciones en relación a estos ámbitos de la realidad.

Desde esta perspectiva, nuestras investigaciones de base se objetivarán en un mayor conocimiento de la estructura económica y la estructura social; las investigaciones sobre los movimientos sociales en un preciso conocimiento del movimiento político-social de esas estructuras.

Los movimientos sociales en tanto mediación entre estructura y superestructura, son percibidos como una expresión de poder en formación. En cambio, los estudios e información sobre la estructura económica así como los alineamientos sociales y sindicales, se consideran indicadores indirectos de un poder realizado.

Visto así, observamos las relaciones infraestructurales (en sus cuatro determinaciones: producción, distribución, cambio y consumo) en relación al proceso de enajenación/alienación y, en relación recíproca con el proceso de acumulación (apropiación/expropiación). Es esta esfera de la realidad, la que constituye el campo de las fracciones sociales y la escena acerca del proceso de objetivación.

El proceso de descomposición, disolución, recomposición y constitución de fracciones sociales –personificación de porciones de intereses materiales- se vincula con el ámbito de las relaciones superestructurales -proceso de extrañamiento

(ciudadanización) en tanto efectivización de las leyes del valor desde el punto de vista social, observado a través de sindicatos, cámaras empresariales, partidos políticos, movimientos políticos, y demás instituciones políticas y sociales y sus contradicciones intrínsecas.

Es por ello que intentamos establecer la relación entre el campo de lo objetivo y el campo específico de transfiguración de la realidad objetiva, campo, proceso y escena tanto de extrañamiento de la clase obrera consigo misma como de su recuperación mediante los enfrentamientos sociales.

A su vez, localizamos todo este proceso de carácter general en un momento en que la internacionalización del capital se desarrolla y articula mediante políticas del ámbito de la vida estatal y sus aparatos, de carácter institucional, que conduce a la transferencia de los beneficios de la centralización del capital en manos del Estado a manos de capitalistas privados. Momento de pasaje que reaviva en el plano de las teorías, la polémica alrededor del centralismo burocrático y el centralismo orgánico y la resolución hacia un programa de predominio económico, político y social congruente con las nuevas condiciones sociales generales. Proceso factible de ser periodizado en el ámbito de la superestructura (estatal, interestatal, corporaciones, etc. etc.) ya que los cambios en las condiciones sociales generales implican a su vez cambios en la relación entre representantes y representados que se manifiestan como crisis del “consenso”, de hegemonía de los partidos, etc.

Desde nuestra perspectiva teórico-metodológica, el momento de la polémica alrededor de los distintos centralismos expresa y refleja el elemento económico inmediato –crisis- pasando a ser la encarnación del capital variable, masa de maniobra del campo de la superestructura y de las personificaciones del proceso más general que éstos encarnan.

A su vez, cuando una fuerza social se constituye en fuerza de masas, es indicador de que se ha iniciado un proceso de descorporativización. En ese momento ya no hay espacio para el ocultamiento orgánico/democrático del predominio ni para la unilateralidad al descubierto del privilegio burocrático.

El proceso de ascenso en las luchas de masas con iniciativa de la clase obrera, se constituye en hito histórico del momento de la internacionalización de los conflictos, los enfrentamientos y las contradicciones de clases.

Volviendo. Estos dos procesos (infra y supraestructural) se vincularán con el proceso de luchas sociales, demarcando la formación y desarrollo de movimientos sociales, sus tiempos, forma, contenido y espacio social que recorre, lo que nos permitirá periodizar el desenvolvimiento de las clases sociales y sus contradicciones, por medio de los territorios sociales involucrados.

Los hitos en este proceso de constitución y desarrollo, están dados por los momentos de los enfrentamientos sociales, en los que las distintas fracciones de clase objetivamente, realizan relaciones de alianza o de ruptura con otras fracciones sociales

que define, compone, institucionaliza (redefine, descompone, desarticula), las posiciones que cada una de ellas ocupará durante un cierto período en el conjunto social. Este es el campo de la realización del poder acumulado.

Todo el soporte teórico-metodológico y empírico acumulado, nos permite desarrollar a partir de 1982 a un nivel cualitativo más alto, la problemática referida a la noción valor-poder, organizando ahora el campo de la reflexión y la mirada, alrededor del ámbito de las relaciones políticas, subsumiendo las relaciones económicas y en relación con la lucha teórica e ideológica.

Sobre esta base, el programa de investigación se encuentra organizado alrededor de la temática: “lucha de clases-enfrentamiento entre alianzas de clases”, en sus aspectos teórico-económicos y político-ideológicos, (materiales, objetivos, concretos).

Período 1982-1989: fundamentos

En nuestro modelo teórico general, caracterizamos el ámbito del valor como aquello que hace referencia al proceso de construcción de las condiciones materiales de vida y existencia social y al carácter determinante de este proceso sobre el conjunto de las relaciones sociales. Al hacer esta caracterización, intentamos dar un punto de referencia, una estructura analógica o de contrapartida al ámbito del poder, porque el ámbito del poder, si de algo trata, es del proceso de construcción y destrucción de relaciones sociales.

Enunciado de otra manera. Podríamos decir, que la clave del poder es la construcción y destrucción de territorios sociales; visto así, el poder es un problema que refiere fundamentalmente a la construcción de un territorio social, territorio original, nuevo, en donde las clases se enfrentan por medio de fuerzas sociales y, una fuerza social es siempre, la expresión organizada de una alianza de clases. La guerra civil de la lucha de clases, desde nuestra perspectiva, implica confrontaciones, encuentros, combates entre fuerzas sociales, que expresan el territorio de una alianza de clases y los grados de unidad del ser social específico que encarna cada clase social.

La temática que pretendemos formalizar más rigurosamente, refiere al proceso de formación de poder, al tiempo que se constituye una fuerza social. Esto nos aproxima a definir el espacio de lo social, es decir, el ámbito de la realidad al cual uno refiere. La forma en que se organiza este espacio social son territorios (alianzas de clases). Por tanto, no hay fuerza social sin territorio social y las clases sociales no coinciden con los territorios sino que los cortan transversalmente, por medio de alianzas de clases.

A partir de este momento, nuestro programa de investigación se encuentra desdoblado en dos grandes campos: a) el que refiere a las cuestiones teórico-conceptuales y b) el que refiere a los problemas del método, a los fines de construir conocimiento.

Se constituye en el intento por sistematizar y formalizar un modelo de análisis de situaciones de fuerza, que permita visualizar aquellos aspectos que suelen pasar desapercibidos en la total dimensión de su riqueza histórica.

El esfuerzo teórico está centrado en la construcción de operadores, que permitan la medición de procesos que implican una periodización, en tanto aproximación a leyes sociales, intentando visualizar las etapas que cubre la formación de la burguesía y la del proletariado como clase; entender en qué estadio de su formación se encuentra cada clase, qué relación guarda consigo mismo, qué relación guarda con las otras clases, es decir, cuáles son las condiciones en que desarrolla y desenvuelve su existencia social.

La dimensión general que orienta la reflexión refiere a la relación valor-poder, siendo su asiento material la ley general de la acumulación capitalista y, en el caso específico del poder, los problemas referidos a los procesos de génesis y formación de poder, que remite a los momentos de ruptura y su especificidad intrínseca.

Finalmente, este esbozo de carácter metodológico-conceptual se constituye en un modelo de carácter general a ser aplicado al conocimiento de la realidad, por medio de estudios sobre hechos sociales con verificación empírica.

A partir de 1990

Registrar empíricamente los procesos sociales dominantes en el período histórico bajo estudio –1929 a nuestros días-, desde la perspectiva de realizar avances en el conocimiento acerca del proceso de construcción o producción de lo social, nos ha obligado y exigido una permanente relación crítica con las formas convencionales de producción del momento empírico de la investigación, así como de su articulación en el proceso total del desarrollo del conocimiento.

De allí nuestra decisión de poner énfasis en la necesidad de conocer la génesis de un proceso, para poder comprender el comportamiento social, sabiendo que todo proceso-movimiento se genera en relación dialéctica con las condiciones sociales generales en cada momento.

De la dimensión general que ordena –determinación de la forma hegemónica del capital- y la dimensión que permite hacer mediciones en proceso –crisis y transición- dentro de la temática referida al valor y al poder, el operador metodológico lo constituye la noción de enfrentamiento social, ya que permite reproducir en la reflexión lo que se da en la realidad: el proceso de formación, desarrollo y realización de fuerzas sociales las que contienen distintas alianzas de clases y cuya relación de enfrentamiento permitirá determinar el carácter del período, de las luchas, y señalar las tendencias más generales.

Del desarrollo de este modelo concluimos en determinar tres grandes campos de problemas, que se constituyen en las tres áreas de este programa de investigación: 1) aquellos que refieren a las cuestiones de una teoría acerca del estado; 2) aquellos que

refieren a la teoría de la organización social, en donde los movimientos sociales hacen de organizador en el proceso de formación de fuerzas sociales y 3) el análisis de situación y la delimitación del carácter de la misma, resultante éste del estado del poder entre las clases sociales y el tipo de organización alcanzado por los hombres en determinado momento, en tanto aproximación a los grados de unidad establecido en las dos grandes clases sociales en que se divide la moderna sociedad.

La forma de hacer observable el campo de leyes que rige cada ámbito de la realidad y que se corresponde con estos tres campos de problemas, siguen un canon de interpretación que refiere a los tres momentos y grados en las relaciones de fuerza, sean éstas económicas, políticas o de hegemonía.

Estos momentos:

- a) el momento de las relaciones sociales objetivas, que conforman la base real de la estructura y en donde los hombres en función de la producción material de su existencia ocupan una posición y cumplen una función determinada (estructura económica);
- b) el momento en que los hombres, en tanto grupos sociales y organizados alrededor de sus intereses económico-sociales en el ámbito de las relaciones políticas, se involucran según sus aspiraciones en los problemas acerca de la legislación y el estado (estructura social), estableciendo una lucha por medio de fuerzas sociales; y
- c) el momento de la hegemonía político-social de un grupo económico, su crisis y lucha, que refiere al dominio político y social mismo, donde entran en disputa las cuestiones de la legalidad y legitimidad y los poderes del estado (sociedad y estado).

Tres momentos con sus distintos grados, organizados en territorios sociales que refieren a las condiciones sociales generales en que se desenvuelve esta sociedad durante un tiempo determinado, que se corresponden con la realidad y que refieren a leyes sociales que constituyen una teoría social.

De esta manera intentamos articular las relaciones sociales de la base material con las relaciones sociales de la superestructura política, jurídica, ideológica, ámbito éste que expresa mediante los enfrentamientos sociales, sean estos de carácter económico, político, ideológico, militar, etc., la relación de fuerza establecida entre estado y sociedad, tomando forma de guerra política, guerra ideológica y guerra social.

Nuestro programa de investigación se encuentra organizado a partir de delimitar aquellos **hechos** acaecidos en el país los que, por su relevancia se constituyen en un hecho, objeto de investigación.

Este criterio, además de ser un principio de carácter epistemológico en el proceso de construcción de conocimiento, y un elemento indispensable en el proceso de

construcción del objeto empírico, nos permite iniciar una confrontación entre lo que objetivamente sucede, las formas de abordaje de dichos hechos por parte del mundo académico o en contrario, su ausencia en la temática de investigación más, la percepción que de esos hechos han construido distintos sectores de la vida nacional.

Es por todo ello que en lo fundamental, tratamos de investigar aquellos hechos (y esto hace a la elección del hecho) que tengan como atributo la capacidad de desentrañar problemas que se presentan en la realidad actual y que tienen su momento de génesis en períodos anteriores, es decir, tienen historia, y, a su vez, nos permiten conocer las tendencias del período, en el marco del materialismo histórico.

El programa general de investigación intenta articular los problemas referidos a las cuestiones del estado, a la organización social alcanzada por los hombres en un determinado momento y el desarrollo de las fuerzas productivas de la sociedad, en relación a las relaciones de producción, conformando cada campo de problemas, áreas de investigación.

Esta manera de organizar el programa general, permite medir los grados de solidaridad alcanzado entre los grupos sociales y fracciones de clases –unidad-, los grados de organización alcanzados en defensa de sus intereses por los distintos grupos sociales que conforman las clases sociales, las crisis políticas y sociales, los niveles, envergadura y frontalidad en las luchas, la relación establecida con y entre el estado y las políticas de gobierno, el proceso de formación de los cuadros intelectuales –orgánicos y no orgánicos-, sean éstos sindicales, políticos, ideológicos, económicos, militares, religiosos, etc., y a partir de allí, lograr conceptualizar el momento por el que transcurre la sociedad argentina, así como el proceso de génesis, formación y desarrollo –historia- de algo a delimitar.

Los dos grandes vectores que ordenan todo el modelo refieren al momento de crisis –cómo se constituye, desarrolla y supera (resuelve)- de dominación política, observada desde la crisis de los cuadros políticos, económicos y sociales, y la crisis de representación –partidos- en una determinada fórmula política y su recomposición bajo nuevas formas.

Todo en relación con el desarrollo del capitalismo según las fases que recorre el capital y el desenvolvimiento de su ciclo industrial con sus fases periódicas que fundan los criterios de periodización y hacen posible el análisis de los procesos sociales desde el campo de las relaciones sociales.

Por ello, este Programa General de Investigación tiene un doble propósito: a) desarrollar con fuerza explicativa, hechos y situaciones que hacen a la vida económica, política, institucional y social de la Argentina contemporánea y b) iniciar un proceso de conceptualización a partir de descubrir nuevos observables que permitan la construcción de nuevos objetos empíricos los que, por medio de una serie de mediciones, hagan posible el desarrollo de la teoría social, articulando valor-poder-guerra.

Así llegamos a la dimensión poder-guerra cuyo anverso es economía-política.

Beba C. Balvé
Directora

CICSO- Centro de Investigaciones en Ciencias Sociales
Buenos Aires, Diciembre de 2007

PUBLICACIONES

Cuadernos de CICSO

La división en series de los cuadernos de **CICSO**, se funda en el siguiente criterio:

Serie estudios: contiene investigaciones específicas, con verificación empírica.

Serie cursos: divulga algunos cursos dictados en **CICSO**, basados en investigaciones empíricas y/o teóricas.

Serie textos introductorios: hace referencia a la búsqueda de las raíces acerca de polémicas en el campo de la historia.

Serie polémica: expresa distintas interpretaciones sobre problemas abordados en el campo teórico.

Serie análisis y teoría: refiere al análisis de trabajos de teóricos clásicos, y a cuestiones de método y teoría.

Serie reimpressiones: trabajos editados por otras instituciones, pero agotados. Su función consiste en hacer posible el acceso a ellos.

Convenio con Editoriales

* Convenio con la Editorial La Rosa Blindada (1972-1976) que cubre dos colecciones bajo la dirección de Beba C. Balvé y Miguel Murmis:

a) Colección " Estudios Sobre ": intenta agrupar, ordenar, en función de un campo específico de problemas y a través de una misma área temática, investigaciones editadas previamente en Cuadernos de CICSO.

b) Colección "Latinoamericana": investigaciones inéditas sobre movimientos sociales, conflictos y enfrentamientos sociales.

* Convenio con Centro Editor de América Latina (1985-1991) para las colecciones "Biblioteca Universitaria" y "Biblioteca Política Argentina".

* Convenio con la Editorial Contrapunto (1986-1990). Beba C. Balvé dirige la colección "Realidad y Conocimiento".

* Convenio con la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Buenos Aires (1986-1987). Colección "Antropología Social e Historia", en coedición CICSO/ECIRA (Estudios Comparados Interdisciplinarios Realidad Andina-Jujuy).

* Revista "Confrontación" (1986-1988). Beba C. Balvé es miembro del Consejo de Redacción conjuntamente con Carlos Abalo, Jorge Beinstein, Carlos A. González Gartland, Julián Lemoine, Félix Marcos, Néstor Vicente, Ernesto Villanueva y Alberto Wiñazky.

CICSO tiene organizado un sistema de canje de sus publicaciones con Centros, Instituciones Académicas, Universidades y profesionales de Argentina, América Latina y otras regiones. Este sistema de canje está abierto a quienes requieran nuestras publicaciones y tengan interés en hacer conocer las propias.

CUADERNOS DE CICSO

SERIE ESTUDIOS

Argentina 1971. Estancamiento estructural y crisis de coyuntura. Oscar Braun y Ricardo Kesselman. Centro de Estudios de Economía Política-CICSO- Buenos Aires, Octubre 1971. S/N.

1. Tipos de capitalismo y estructura de clases: elementos para el análisis de la estructura social de la Argentina. Miguel Murmis. Reeditado en Estudios Sobre 1, La Rosa Blindada, Buenos Aires, 1974.

2. Las tomas: estudios sobre las ocupaciones de tierras en Chile (1970-1972). Juan Carlos Marín y otros. Reeditado en Estudios Sobre 2, La Rosa Blindada, Buenos Aires, 1976 (no distribuido).

3. La historia de la formación social del Río de La Plata a partir de la génesis de su estructura agraria. Eduardo Saguier.

4. Génesis de un semiproletariado rural: la incorporación de los indígenas a la producción algodonera chaqueña. Nicolás Iñigo Carrera.

5. Las organizaciones corporativas del sector agrario y su posición frente a la renta potencial. Nydia Margenat.

6. Las clases sociales y el desarrollo de la agricultura argentina (1880-1930) . Alfredo Pucciarelli.

7. La estructura productiva en San Juan. Mario Boleda.

8. El desarrollo del capitalismo en Jujuy (1880-1930). Ian Rutledge. (Versión completa editada por convenio con la Universidad de Buenos Aires. Ver sección libros).

9. División del trabajo y carrera obrera en la empresa: síntesis teórica y análisis de tres casos argentinos. Elida Marconi.

10. Arrendatarios y subarrendatarios del sudoeste bonaerense en la década del '30. Esther Iglesias.

11. Historia económica y social del Chaco. Mercedes Caracciolo de Basco y Diego Piñeyro.

12. Luchas interburguesas en el sector agropecuario: la crisis de la carne en el '20. Oscar Colman.

13. **Datos censales utilizables para el análisis de clases en los sectores rural, industria y comercio.** Miguel Murmis.
14. **Las huelgas campesinas chaqueñas en la década del '30.** Nicolás Iñigo Carrera (mimeo). Ver Serie Estudios Nro. 39 y 50.
15. **Pequeña propiedad en la ganadería pampeana: el caso de los "subfamiliares" del partido de Ayacucho.** María Martha Accinelli y María del Carmen Borro.
16. **Entre los terratenientes y el monopolio: los tabacaleros correntinos.** Carlos Carballo.
17. **Estructura de empleo y tipo de organizaciones productivas, los sectores obreros en las ciudades argentinas de la década del '40.** Elizabeth Jelin.
18. **Análisis de los despidos en la industria: el caso de las ramas automotriz y textil (1966-1973).** José Nun (mimeo).
19. **Corporaciones empresarias en la Argentina: la Confederación General Económica (1970-1973).** Nydia Margenat (mimeo).
20. **Relaciones entre terratenientes y capital comercial en el sudoeste de Buenos Aires.** Carlos Cristiá (mimeo).
21. **Proceso de transición en comunidades de proletariado rural y conciencia de clase.** Hebe Vessuri (mimeo).
22. **Familia, parentesco y trabajo en el proletariado rural en Tucumán y: 1904: la primera huelga del proletariado azucarero tucumano.** Hebe Vessuri (mimeo).
23. **El colono algodonero chaqueño en la década del '30.** Nicolás Iñigo Carrera (mimeo). Ver publicaciones desde el exterior (Prealc).
24. **La familia en San José de Boquerón (Provincia de Santiago del Estero) y; Un análisis de las formas económicas en la cultura folk de la quebrada de Humauaca y su área de influencia.** Santiago Bilbao.
25. **Los asalariados. Composición social y orientaciones organizativas (materiales para su estudio).** Beba C. Balvé, Enrique Lubliner, Elida Marconi y Margarita Witt.
26. **La situación objetiva de los asalariados en la Argentina: clases y fracciones. Su organización corporativa.** Beba C. Balvé, Enrique Lubliner, Elida Marconi y Margarita Witt (mimeo).

27. **El camino prusiano del desarrollo del capitalismo y su especificidad en el campo argentino.** Carlos Cristiá y María Cristina Okier (mimeo).

28. **Efectos del desarrollo desigual y combinado en el campo sobre la estructura de clases: el caso del valle inferior del Río Colorado.** Federico Parucci. (mimeo).

29. **Trabajadores del monte: obreros forestales en un obraje de Misiones, su estratificación interna y sus relaciones externas.** Beba C. Balvé.

30. **Cooperativas de trabajo y empresas del Estado: su sentido y viabilidad. Análisis de una experiencia en un obraje misionero.** Beba C. Balvé.

31. **Documentos para el estudio del Uruguay: estructura de clases, organización corporativa y formas de acción.**

32. **Materiales para el estudio de la historia del movimiento obrero argentino.** Nicolás Iñigo Carrera. (1975).

32. **Conciencia de clase y enfrentamientos sociales: Argentina 1969.** Roberto Jacoby (1978).

33. **Proceso de génesis, formación y desarrollo de un sistema productivo rural.** Juan Carlos Marín.

34. **Acerca de la relación poder-saber y la relación saber-poder. (La razón de la fuerza o la fuerza de la razón).** Juan Carlos Marín. Ver sección Publicaciones desde el exterior; Serie Estudios Nro. 43 y Sección Libros.

35. **El papel del "Estado" en un proceso de creación de condiciones para la constitución de un sistema productivo rural: La "violencia" como potencia económica (El caso del Chaco Argentino 1884-1930).** Nicolás Iñigo Carrera. Ver sección: Publicaciones desde el exterior, y Sección Libros (Centro Editor).

36. **La "internacionalización" de un sistema productivo: El caso de la economía chaqueña a partir de 1976.** Jorge Próspero Roze.

37. **Las puebladas: dos casos de protesta social. Las ciudades de Cipolletti y Casilda.** Lidia G. Aufgang. Ver Sección Libros (Centro Editor).

38. **Los asalariados del aparato del Estado.** Inés Izaguirre.

39. **Alianza de obreros y campesinos en los enfrentamientos de 1934 y 1936 (Elementos para su análisis).** Nicolás Iñigo Carrera y Jorge Podestá. Ver Serie Estudios Nro. 50.

40. **Análisis de una situación de relaciones de fuerzas: Argentina 1976-81.** Lucio Geller.

41. **El modelo de poder de la generación del '80.(Política cambiaria argentina 1899-1914).** Lucio Geller.

42. **La relación de " propiedad " en el proceso del enfrentamiento social. (De propiedad comunal directa a propiedad privada burguesa).** Liliana Fuscaldo. Ver Sección Libros: Antropología. Biblioteca del Ciclo Básico-EUDEBA.

43. **Acerca del estado del poder entre las clases: Argentina 1973-76.** Juan Carlos Marín. Ver publicaciones en el exterior y Sección Libros.

44. **Proceso de formación, desplazamiento y realización de fuerzas políticas de carácter electoral: Argentina 1983.** Beba C. Balvé y Beatriz S. Balvé.

45. **De protesta a rebelión: "la subversión" (Rosario, mayo 1969).** Beba C. Balvé y Beatriz S. Balvé. Ver Sección Libros.

46. **Análisis de una relación de fuerzas sociales objetiva: caracterización de los grupos sociales fundamentales de argentina actual.** Nicolás Iñigo Carrera y Jorge Podestá.

47. **La emergencia de movimientos "milenaristas" en el proceso de constitución del campesinado pobre en la región chaqueña argentina.** Liliana Fuscaldo. Ver sección libros: Antropología, Biblioteca del ciclo Básico-EUDEBA.

48. **Los enfrentamientos sociales entre fuerzas armadas y masas: Ezeiza, noviembre de 1972 y junio de 1973.** Beba C. Balvé y H. Rubiolo y Beatriz S. Balvé.

49. **La teoría del golpe de estado en condiciones de crisis del capitalismo de estado: Córdoba 1974.** Beba C. Balvé y Beatriz S. Balvé.

50. **Fuerzas sociales en pugna: la emergencia de un movimiento social.** Nicolás Iñigo Carrera y Jorge Podestá. Ver Sección Libros, Centro Editor.

51. **Los nucleamientos político-ideológicos de la clase obrera. Composición interna y alineamientos sindicales en relación a gobierno y partidos. Argentina 1955-1974.** Beatriz S. Balvé.

52. **Lucha de calles. El momento de la lucha teórica: Rosario, Setiembre de 1969.** Beba C. Balvé y Beatriz S. Balvé. Ver Sección Libros: "El '69".

53. **La disputa por un territorio: los partidos del Gran Buenos Aires.** Eduardo Bermúdez.

54. **La relación estado-nación en una situación de guerra: Argentina 1982.** Beba C. Balvé y Beatriz S. Balvé.

55. **Poder y capital financiero. Chile: cambios en la política económica 1974-1984.** Sergio Arancibia V.

56. **"Piscator". Una aproximación al teatro político-social.** Haydeé Balvé Rubiolo.

57. **La población agrícola en la Argentina actual. (Aproximación al estado de la contradicción entre el campo y la ciudad.)** Nicolás Iñigo Carrera y Jorge Podestá.

58. **La huelga de inquilinos de 1907. El papel de las mujeres anarquistas en la lucha.** Mabel Bellucci y Cristina Camusso.

59. **Grupos económicos y Estado.** Martín Asbornó.

60. **Clase obrera movilizada y "clase media" activada en relación a una situación de crisis interestatal. Argentina 1982-1987.** Beba C. Balvé y Beatriz S. Balvé.

61. **La "violencia" como potencia económica. (Las modalidades de la coacción en el capitalismo. La incorporación de los indígenas del oeste chaqueño al sistema productivo azucarero.** Nicolás Iñigo Carrera.

62. **La ocupación de fábrica como forma de lucha obrera. El caso de Ford Motors-Argentina 1985.** Víctor Hernández.

63. **Las relaciones de poder económico en la Argentina actual (una aproximación).** Martín Asbornó.

64. **Repulsión de población, resistencia a las leyes del capital, recomposición de las luchas del campo popular en las ocupaciones de tierras (1988).** Nicolás Iñigo Carrera y Jorge Podestá.

65. **La función de la huelga en el proceso de formación de fuerza social.** Beba C. Balvé y equipo: María Rosa Berberian, Patricia Feliú, Carlos Fernández, Walter Formento, Rubén Garrido, Guillermo Mayer, Héctor Santella y Claudia Guerrero.

66. **Proceso y mecanismo de formación de las clases sociales y modos de producción. La Provincia de San Juan a fines del siglo XIX y principios del XX.** Laura Avila y Alberto Daniel Gago.

67. **Movimiento obrero, movimiento estudiantil, Iglesia y Partidos Políticos. Argentina, 1969 (elementos para su análisis).** Beba C. Balvé y Beatriz S. Balvé.

68. **Proceso de crisis ideológica en el seno del movimiento obrero y sus momentos de lucha ideológica por medio de los enfrentamientos: Córdoba 1969, 1971 y 1974.** Beba C. Balvé, Beatriz S. Balvé y Haydeé B. Rubiolo.

69. **De la protesta vecinal al "motín" popular, Lanús 1982.** Nicolás Iñigo Carrera y equipo: María Celia Cotarelo, Fabián Fernández y Roberto Tarditi.

70. La función de la huelga general nacional como organizadora del movimiento obrero y el movimiento social. Argentina,1979-1988. Beba C. Balvé y equipo: María Rosa Berberian, Carlos Fernández, Walter Formento, Guillermo Mayer, Héctor Santella y Claudia Guerrero.

71. Capitalismo de estado y socialismo de estado. Formación ideológica de la clase obrera argentina. 1930-1974 (Vol. 1). Beatriz S. Balvé.

72. Acerca de la distinción entre los movimientos de carácter orgánico y los fenómenos de coyuntura. El movimiento obrero organizado sindicalmente. Argentina 1955-1976. Beatriz S. Balvé.

73. Movimiento social y enfrentamiento social: El "Santiagueñazo". Beba C. Balvé, Laura Elizalde, y David Cabrera.

74. Análisis histórico de la estructura económica, social e institucional de la ciudad de Rosario.1950-1975. Patricia Feliú.

75. La situación objetiva de los asalariados en Argentina. Clases y fracciones de clase. 1960-1980. Beba C. Balvé y equipo de investigación: "Clase obrera".

76. El modelo de poder de la moderna aristocracia financiera. Martín Asborno. Ver Sección Libros.

77. Población movilizada. La formación de una "infantería ligera" para el capital. Argentina 1988-1990.Nicolás Iñigo Carrera y Jorge Podestá.

78. La aristocracia financiera, el proceso de reforma del estado y los territorios económicos en Argentina. Martín Asborno.

79. Lucha de calles, lucha de clases: Insurrección Popular e Insurrección Proletaria. Colectivo CICSO. Beba C. Balvé, Andrea Messina, Claudia Guerrero y Beatriz S. Balvé.

80. Poder y Clase Obrera. La relación entre el proceso de formación de poder y la unidad política. Argentina 1955-2004. Beba C. Balvé y Beatriz S. Balvé.

81. Sublevación Popular y protesta social. Los casos de Casilda y el Alto Valle de Río Negro. De 2001 a 1969. Claudia Guerrero y Beatriz Balvé.

82. Cambio en la correlación de fuerzas y organización de la lucha. Rosario 1989-2001.Claudia Guerrero y Beatriz S. Balvé. 2008

83. Imperialismo- Alimentos- Guerra. Relación Estado. Comercio Exterior. Mercado Mundial. Beba C. Balvé.

84. **La fusión del arte y la política ¿ó su ruptura? El caso de Tucumán Arde: Argentina 1968.** Beatriz S. Balvé.

SERIE CURSOS

1. **Estructura social de la Argentina: elementos para el análisis de la base de la estructura de clases alrededor de 1960-1970. 1) El sector agrario.** Miguel Murmis.

2. **Política y sociedad.** Juan Carlos Portantiero.

3. **Capitalismo monopolista y exportación de capitales.** H. Ciafardini, E. Cimillo, E. Gastiazoro, E. Lifschitz, M. Turkieh.

4. **Introducción al desarrollo industrial argentino.** Roberto Tomassini (mimeo).

5. **El concepto de crisis política.** Juan Carlos Portantiero.

6. **Teoría del Estado.** Marcelo Cavarozzi.

7. **Metodología en las ciencias sociales: vínculo entre teoría e investigación.** Elsa Usandizaga (mimeo).

SERIE TEXTOS INTRODUCTORIOS

1. **La formación de la sociedad argentina: 1500-1800. La dependencia colonial en la época del predominio en el mundo del capital comercial y de préstamo.** Mario Pésico y Carlos Ramil Cepeda. Reeditado en Estudios Sobre Nro. 1, La Rosa Blindada, Buenos Aires, 1974.

SERIE POLEMICA

1. **Comercio internacional e intercambio desigual.** Isaac Minian.

2. **Concepciones tercermundistas en la teoría de las relaciones económicas internacionales.** Horacio Ciafardini.

3. **Estructura agraria, procesos económicos y participación política de los colonos del norte de Santa Fe.** Eduardo P. Archetti y Kristi Anne Stolen.

4. **Evaluación de proyectos en una coyuntura de lucha de clases (Chile,1973).** Lucio Geller y Angel Sciara.

5. **Aspectos económicos de la coyuntura actual (1973-1975).** Víctor Testa.

6. **Las leyes económicas que rigieron la formación social del Río de la Plata.** Eduardo Saguier.

SERIE REIMPRESIONES

1. **El poder económico en la Argentina: I) La concentración en la industria argentina en 1964. II) Un proceso de sustitución de importaciones con inversiones extranjeras: el caso argentino. III) La consolidación hegemónica de los factores extranacionales: el caso de las cien empresas industriales más grandes.** J. Abot, M.A. Abramzon, M. Chorne, S. Fariña, M. Khavisse, J. C. Torre, E. Cimillo, E. Lifschitz, J. Piotrokowski.

2. **La estructura socio - económica local en una colonia agrícola tucumana: campesinos y empresarios capitalistas. Ocupación y estratificación social entre los obreros de la finca cañera tucumana.** Hebe Vessuri.

3. **Notas para el estudio " Crítica de la Economía Política " (Tomo I).** Carlos Perzabal M.

SERIE ANALISIS TEORIA

1. **Sobre el problema de la realización de la plusvalía y la acumulación de capital y el imperialismo (Intento de crítica de la teoría de Rosa Luxemburgo).** Horacio Ciafardini.

2. **Trabajo asalariado, capital y valor de cambio (Análisis de la teoría de Adam Smith sobre el valor de cambio).** Horacio Ciafardini.

3. **David Ricardo: "Valor" y "Capital".** Horacio Ciafardini.

4. **Análisis de ideologías (aspectos teóricos).** Emilio de Ipola.

5. **Análisis de ideologías (aspectos metodológicos).** Emilio de Ipola.

6. **Materiales para una revisión de "Crítica de la Economía Política" (Tomo II).** Pablo Gutman.

7. **La caída de la tasa de ganancia.** Horacio Ciafardini.

8. **La noción de "polaridad" en los procesos de formación y realización de poder.** Juan Carlos Marín.

9. **La noción de estrategia como operador metodológico.** Juan Carlos Marín.
10. **Acerca del origen del poder "ruptura" y "propiedad".** Juan Carlos Marín.
11. **El ámbito de la guerra en la dimensión poder (acerca de la territorialidad).** Juan Carlos Marín.
12. **Leyendo a Clausewitz.** Juan Carlos Marín.
13. **Algunas consideraciones acerca de la temática de los movimientos sociales.** Beba C. Balvé y Beatriz S. Balvé.
14. **Acerca de los movimientos sociales y la lucha de clases.** Beba C. Balvé y Beatriz S. Balvé.
15. **Crisis del reformismo como formación ideológica. La función y posición de los intelectuales.** Beba C. Balvé y Beatriz S. Balvé.
16. **Clase social, sujeto y proceso social.** Beba C. Balvé.
17. **Corrientes ideológicas en el seno del pueblo.** Beba C. Balvé, Claudia Guerrero y Beatriz S. Balvé.
18. **Breve esbozo del pasaje de situación de guerra a guerra. 20 Años de contrarrevolución: Democracia de Estado o democracia de mercado. Argentina 1983-2003,** Beba C. Balvé.
19. **Revolución y contrarrevolución. La cultura como apropiación.** Beatriz S. Balvé.
20. **Conversando con los que piensan. Acerca de los cuadros políticos.** Beba C. Balvé.

LIBROS Y ARTICULOS (Argentina).

. **Lucha de calles, lucha de clases. Elementos para su análisis (Córdoba 1971-1969).** Beba C. Balvé, Juan Carlos Marín, Miguel Murmis, Lidia G.Aufgang, Beatriz S. Balvé, Roberto Jacoby, Tomás Bar. Ediciones La Rosa Blindada, Buenos Aires,1973 (reeditado en 2005).

. **Estudios Sobre 1: "Tipos de capitalismo y estructura de clases: elementos para el análisis de la estructura social de la Argentina",** Miguel Murmis; **"La formación de la sociedad argentina: 1500-1800. La dependencia colonial en la época del predominio**

en el mundo del capital comercial y de préstamo". Mario Pérsico y Carlos Ramil Cepeda. Ediciones La Rosa Blindada, Buenos Aires, 1974.

. **Estudios Sobre 2: "Los asalariados rurales en Chile. Las tomas. Estudio sobre las ocupaciones rurales en Chile (1970-1972)".** Juan Carlos Marin, Ed. La Rosa Blindada, Buenos Aires, 1976 (no distribuido).

. **Pioneros en la frontera norte.** Nicolás Iñigo Carrera y Cristina López Meyer. Centro Editor de América Latina, Colección: El país de los Argentinos Nro. 202, Buenos Aires, 1972 (reeditado en 1981).

. **Colonos y obreros en el Chaco.** Nicolás Iñigo Carrera. Centro Editor de América Latina. Colección: La vida de nuestro pueblo Nro. 34, Buenos Aires, 1982. Reeditado en "El campo y sus habitantes". Cuadernos de Historia Popular. Centro Editor de América Latina Nro. 8, Buenos Aires, 1986.

. **La colonización del Chaco.** Nicolás Iñigo Carrera, Centro Editor de América Latina. Colección: Historia Testimonial Argentina Nro. 3; Buenos Aires, 1983.

. **Campañas militares y clase obrera-Chaco 1870-1930.** Nicolás Iñigo Carrera. Centro Editor de América Latina. Colección: Historia Testimonial Argentina Nro. 25, Buenos Aires, 1984.

. **Los hechos armados un ejercicio posible.** Juan Carlos Marín, Ediciones CICSO, Buenos Aires, 1984.

. **El proceso de constitución del proletariado rural de origen indígena en el Chaco.** Liliana Fuscaldo en: "Antropología"; Biblioteca del Ciclo Básico, EUDEBA, pp. 231-251. Buenos Aires, 1985.

. **La relación de "propiedad" en el proceso del enfrentamiento social (de propiedad comunal directa a propiedad privada burguesa).** Liliana Fuscaldo en: Antropología, Biblioteca del Ciclo Básico, EUDEBA, Buenos Aires, 1986.

. **El pueblo legislador: las elecciones de 1983.** Darío Cantón. Coedición CICSO/ Centro Editor de América Latina; colección Bibliotecas Universitarias, Buenos Aires, 1986.

. **La disposición de fuerzas objetivas en la Argentina actual.** Nicolás Iñigo Carrera y Jorge Podestá. Revista Confrontación Nro. 2, Buenos Aires, 1986.

. **Los problemas del poder.** Beba C. Balvé. Revista Confrontación Nro. 1, Buenos Aires,1986.

. **Los trabajadores: lecciones del Proceso.** Beba C. Balvé en Dossier: "a 10 años del 24 de marzo de 1976. "El tiempo del desprecio". Revista El Periodista, Año 2 Nro. 80, Buenos Aires,1986.

. **El asalto al cielo (Formación de teoría revolucionaria desde la Comuna de París).** Roberto Jacoby. Cátedra teoría del conflicto social. Carrera de Sociología. Facultad de Ciencias Sociales. UBA. Secretaría de Publicaciones, CECSO, Buenos Aires,1986.

. **Cambio agrario e integración. El desarrollo del capitalismo en Jujuy: 1550-1960.** Ian Rutledge. Coedición CICSO/Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Buenos Aires y Proyecto Ecira (Tilcara), Jujuy. San Miguel de Tucumán, 1987.

. **Población, violencia y clase obrera.** Nicolás Iñigo Carrera en: "Anuario" Nro. 12 de la Escuela de Historia de la Facultad de Humanidades y Arte de la Universidad Nacional de Rosario. Rosario (SF), 1987.

. **Los censos del 90.** Editado por el Instituto Nacional de Estadísticas y Censos (INDEC). Colección Estudios Nro. 8, Buenos Aires,1987. Participa Nicolás Iñigo Carrera.

. **La población agrícola en la Argentina en las décadas 1960-1980.**Nicolás Iñigo Carrera y Jorge Podestá, en "Transformaciones agrarias en la última década en América Latina" , libro patrocinado por la Universidad Nacional del Comahue, el Int. Rural Sociology Association, la Asociación Latinoamericana de Sociología Rural-ALASRU-, la Escuela de Graduados de la Universidad Nacional del Comahue y el CONICET. Neuquén, 1987.

. **Acerca de la relación legalidad-legitimidad. La crisis de abril.** Beba C. Balvé. Revista Confrontación, Nro. 4, Buenos Aires, 1987.

. **La violencia como potencia económica. Chaco 1870-1940.** Nicolás Iñigo Carrera. Centro Editor de América Latina. Colección Conflictos y Procesos de la Historia Argentina Contemporánea Nro. 11. Buenos Aires, 1988.

. **La revolución del socialismo científico.** Beba C. Balvé. Cuadernos del Fycyp. Nro. 6, Fundación de Investigaciones sociales y políticas, Buenos Aires, 1988.

. **Los grandes grupos industriales en la Argentina actual: Estado y Sociedad.** Eduardo Sguiglia. Centro Editor de América Latina. Colección Biblioteca Política Argentina Nro. 240, Buenos Aires, 1988.

. **La lucha social en la Argentina política: las tomas de tierras en el Gran Buenos Aires.** Nicolás Iñigo Carrera y Jorge Podestá. Revista Confrontación Nro. 5, Buenos Aires, 1988.

. **Acerca de la fuerza moral.** Beba C. Balvé en: "El pensamiento revolucionario del "Che" ". Seminario Científico Internacional. Ed. Dialéctica, Buenos Aires, 1988.

. **Las puebladas: dos casos de protesta social. Cipolletti y Casilda.** Lidia G. Aufgang. Centro Editor de América Latina. Colección Biblioteca Política Argentina, Nro. 252, Buenos Aires, 1989.

. **El '69. Huelga política de masas. (Rosario, Córdoba, Rosario).** Beba C. Balvé y Beatriz S. Balvé. Editorial Contrapunto, Buenos Aires, 1989 (Reeditado en 2005).

. **La noción de crisis y transición en los análisis de los procesos sociales.** Beba C. Balvé; forma parte del libro "Desarrollo con equidad: el rol de los protagonistas sociales". Fundación Altos Estudios Sociales, Buenos Aires, setiembre de 1991.

. **Movimiento social y alianza de obreros y campesinos: Chaco 1934-1936.** Nicolás Iñigo Carrera y Jorge Podestá. Centro Editor de América Latina. Colección Biblioteca Política Argentina Nro. 337, Buenos Aires, 1991.

. **La aristocracia financiera y las transformaciones en el sector industrial argentino: la "estrategia" Martínez de Hoz.** Martín Asborno. En: "Respuesta a Martínez de Hoz". Ediciones Imago Mundi. Buenos Aires, 1991.

. **Las modalidades de la coacción en el proceso de génesis y formación del proletariado en la industria azucarera del noroeste argentino. 1870-1940.** Nicolás Iñigo Carrera en: "Estudio sobre la historia de la industria azucarera argentina. Vol. II. Compilador Daniel Campi. Univ. Nac. de Jujuy y Univ. Nac. de Tucumán, Tucumán, 1992.

. **Partidos políticos y movimientos sociales.** Beba C. Balvé. Revista Crítica de nuestro tiempo. Año II, Nro.4, Buenos Aires, 1992.

. **Los años '70. Un década para no olvidar.** Beba C. Balvé. Editorial 19 de julio, 1992.

. **La moderna aristocracia financiera. Argentina 1930-1992.** Martín Asborno. El Bloque Editorial. Buenos Aires, 1993.

. **Cambios en la estructura del trabajo asalariado.** Fernando Groisman. Revista Crítica de Nuestro Tiempo, Año III, Nro.7, Buenos Aires, 1993.

. **Ficción y mito en las Obras Sociales.** Drs. Rubén Epinoza y Alberto Facelli. Revista Crítica de Nuestro Tiempo, Año III , Nro. 6, Buenos Aires, 1993.

. **Movimiento obrero y movimiento social. Relaciones mercantiles como territorio en disputa.** Javier A. González. Revista Crítica de Nuestro Tiempo, Año II Nro. 5, Buenos Aires, 1993.

. **Clase obrera y capital.** Claudia Guerrero, Guillermo Mayer y Héctor Santella. Revista Crítica de Nuestro Tiempo. Año II, Nro. 6, Buenos Aires, 1993.

. **Lucha de clases hoy. Una aproximación a los problemas del poder y el conocimiento.** Beba C. Balvé.

. **Los cambios en el mundo del trabajo. Una aproximación al problema.** Rubén Garrido y Víctor Hernández.

. **La clase obrera: Un problema social, una definición política.** María Rosa Berberían, Carlos Fernández, Walter Formento, y Héctor Santella.

En: Revista Margen Izquierdo. Año III, Nro. 8, Buenos Aires, 1993.

. **1969: hegemonía proletaria y hegemonía burguesa.** Beba C. Balvé. Revista Cuadernos del Sur, Nro. 17, Editorial Tierra del Fuego, Buenos Aires, 1994.

. **Una aproximación a los problemas del poder y el conocimiento.** Beba C. Balvé en: "El nuevo orden mundial a fines del siglo XX. El socialismo como pensamiento y perspectivas". Escuela de Historia. Facultad de Humanidades y Artes y Facultad Ciencia Política y Relaciones Internacionales. Univ. Nac. Rosario. Ediciones Homo Sapiens, Rosario, 1994.

. **Ciencia y Pueblo:** Ediciones CYP-CICSO. Revista de y para estudiantes de sociología. Buenos Aires, 1994.

. **Relación entre Cordobazo y Santiagueño.** Beba C. Balvé. Revista EN-CLAVE-ROJA. Centro de Estudiantes de las Facultades de Ciencias Sociales y Filosofía y Letras. Año V, Nro. 8, Buenos Aires, 1994.

. **Golpe de estado y clase obrera. La noción de crisis y transición en un análisis de situación.** Beba C. Balvé.

. **Aproximación a un método para la construcción de una periodización: el caso de la lucha popular en Santiago del Estero.** Laura Elizalde y David Cabrera.

. **Acerca de la distinción entre los movimientos de carácter orgánico y los fenómenos de coyuntura. El caso del movimiento obrero organizado sindicalmente. Argentina 1955-1974.** Beatriz S. Balvé.

En: "Del Rosariazo a la Democracia del '83", compiladoras Irma Antognazzi y Rosa Ferrer. Escuela de Historia. Facultad de Humanidades y Artes. Universidad Nacional de Rosario, Rosario 1995.

. **Somos militantes de la investigación.** Beba C. Balvé. Dialéctica, Revista de Filosofía y Teoría Social. Buenos Aires, 1995, Año IV, Nro. 7

. **La tercer república.** Beba C. Balvé en: Revista Causas y Azares, Nro. 4, Buenos Aires, 1996.

. **Los nucleamientos políticos-ideológicos de la clase obrera. Composición interna y alineamientos sindicales en relación a gobierno y partido. Argentina 1955-1974.** Beatriz S. Balvé. Cuadernos de CICSO. Serie Estudios Nro. 51. Facultad de Ciencias Sociales. Carrera de Sociología UBA. Taller de Investigación sobre relaciones de fuerza política articulando Gramsci y el Cuaderno Nro.51. Edita El Viejo Topo. Agrupación Independiente Haroldo Conti. Buenos Aires,1996.

. **-El retroceso en la producción social en argentina, su estructura económico social y lucha de clases. 1960-1980.** Beba C. Balvé.

. **-Los distintos momentos y grados de organización en el caso de la lucha popular de Santiago del Estero.** David Cabrera.

En: "Argentina, Raíces Históricas del presente". Compiladoras Irma Antognazzi y Rosa Ferrer. Grupo de Trabajo "Hacer la Historia". Escuela de Historia, Facultad de Humanidades y Artes. Universidad Nacional de Rosario, Rosario,1997.

. **Capitalismo de estado y socialismo de estado. Formación ideológica de la clase obrera argentina. 1936-1955.** Beatriz S. Balvé. En: Congreso Nacional de Historia Argentina. Instituto de Investigaciones Históricas Juan Manuel de Rosas, Tomo II, Buenos Aires, 1997.

. **Los cambios en la medición de actividad en los Censos de Población (de 1947 a 1991).** Fernando Groisman. Revista Estudios del Trabajo. Nro. 18, Buenos Aires, 1999.

. **Análisis de situación y formaciones ideológicas. Argentina 1955-1969-1999.** Beba C. Balvé. En: "El Cordobazo: una rebelión popular". Compilador Juan Carlos Cena. Ed. La Rosa Blindada, Buenos Aires, 2000.

. **El desarrollo del capitalismo en Argentina. Circunstancias y contradicciones. (Introducción al tema).** Colectivo Clase Obrera. (Beba C. Balvé et.al). En: Revista Razón y Revolución, Nro. 6, Buenos Aires, 2000.

. **¿La fusión del arte y la política o su ruptura? El caso de Tucumán Arde. Argentina 1968.** Beatriz S. Balvé. En: Revista Razón y Revolución, Nro. 7, Buenos Aires, 2001.

. **Lucha de calles, lucha de clases: insurrección popular e insurrección proletaria.** Beba C. Balvé, Beatriz S. Balvé, Claudia Guerrero y Andrea Messina. EN: La Maza Revista de Política y Cultura, Nro. 1, Buenos Aires 2001.

. **Lucha de calles, lucha de clases: Insurrección Popular e Insurrección Proletaria.** Beba C. Balvé, Beatriz S. Balvé, Claudia Guerrero y Andrea Messina. Revista Razón y Revolución, Nro.8, Buenos Aires,2001.

. **La rebelión popular de los sin patria.** Beba C. Balvé. En: Revista Locas, Cultura y Utopías. Asociación de Madres de Plaza de Mayo, Nro. 4, Buenos Aires, 2001.

. **Lucha de calles lucha de clases: Insurrección popular e insurrección proletaria. Colectivo CICSO:** Beba C. Balvé, Andrea Messina, Claudia Guerrero, Beatriz S. Balvé. En: La Maza. Revista de Política y Cultura Nro.1, Buenos Aires, 2001.

. **La estrategia neocolonial del Imperio. El documento de Santa Fe IV. Autores:** Beba C. Balvé y Carlos Suárez. Ediciones Sierra. Palabra Argentina. Buenos Aires, 2001.

. **La estrategia neocolonial del Imperio. El documento de Santa Fe IV.**

Autores: Beba C. Balvé y Carlos Suárez. En: Realidad Económica (IADE) Nro. 181, Buenos Aires, julio-agosto de 2001.

. **Condiciones sociales generales y alianza de clases.** Beba C. Balvé. En: Revista Ladrán Sancho, Buenos Aires, 2002.

. **Breve esbozo del pasaje de situación de guerra a guerra.** Beba C. Balvé, Revista La Maza, Buenos Aires, mayo 2003.

. **Represión y clase obrera. 1870-2001.** Juan Carlos Cena En: CICSO, Buenos Aires, 2003.

. **Breve esbozo del pasaje de situación de guerra a guerra.** Beba C. Balvé, Abril 2003. Publicación digital en: ALIA. Agencia Latina. de Informac.Alternat.

. **Corrientes ideológicas en el seno del pueblo.** Beba C. Balvé, Claudia Guerrero y Beatriz S. Balvé. Publicación digital en: ALIA. Agencia Latina de Información Alternativa. Junio de 2003.

. **20 años de Contrarrevolución. Democracia de estado o democracia de mercado. Argentina 1983-2003.** Beba C. Balvé y equipo. Publicación digital en: ALIA. Agencia Latina de Información Alternativa.

. **El Ferrocidio.** Juan C. Cena. Ed. La Rosa Blindada. Prólogo a cargo de Beba C. Balvé. Buenos Aires 2003.

. **Arte y Ciencia ó Industria Cultural. El debate que se espera.** En: Argenpress. Versión Digital. Diciembre 2003.

. **Arte y Ciencia ó industrias culturales. El debate que se espera.** Beatriz S. Balvé. En : Revista Razón y Revolución Nro. 13, Buenos Aires, 2004 .

. **¿Encuentro de poetas ó encuentros poéticos? 22 años de Poesía Abierta Daniel Giribaldi.** En: El Aromo. Mensuario Cultural Piquetero, Nro. 11, Buenos Aires 2004.

. **Poder y Guerra. Argentina 1983-2004. De la confrontación a la ambigüedad.** Beba C. Balvé. En Question Latinoamérica, Año I, Nro. 4, Buenos Aires 2004.

. **Lucha de Calles Lucha de Clases.** Beba C. Balvé. En: Question Latinoamérica, Año II, Nro. 7, Buenos Aires 2005.

. **La República de cromagnon. 1978-2004.** Beba C. Balvé. En: Argenpress.info. Prensa Argentina para todo el mundo. Resumen de noticias, 10 enero de 2005.

. **Lucha de Calles Lucha de clases -elementos para su análisis- (Córdoba 1971-1969).** Beba C. Balvé, Miguel Murmis, Juan C. Marín, Lidia Aufgang, Tomás J. Bar, Beatriz S. Balvé, Roberto Jacoby. Testimonios, documentos y reportajes del libro, pp. 25 a 50. En: Dossier "Encuesta Obrera". Sitio Web Global en español, 2005.

. **Lucha de Calles, lucha de Clases -elementos para su análisis- (Córdoba 1971-1969).** Beba C. Balvé, Miguel Murmis, Juan C. Marin, Lidia Aufgang, Tomás J. Bar, Beatriz S.

Balvé, Roberto Jacoby. Segunda Edición. Coedición CICSO Y Razón y Revolución, Buenos Aires, Año 2005.

. **Ciencias Sociales y Sujeto Social. La relación Pueblo-Ciencia.**

Beba C. Balvé. En: Sitio Web Global en español. Año 2005.

. **El Pueblo en Armas.** Beba C. Balvé. En: Sitio Web Global en español. Año 2005.

. **La República de Cromagnon.** Beba C. Balvé. En: Sitio Web Global en español. Año 2005.

. **De revolución a contrarrevolución. La cultura como apropiación.** Beatriz S. Balvé. En: Sitio Web Global en español. Año 2005.

. **Lucha de calles, lucha de clases. Elementos para su análisis. Córdoba 1971-1969.** Beba C. Balvé et/al. Prólogo a la segunda edición. CICSO- Ry R. En: Sitio Web Global en español, 2005.

. **Sobre subversión y revolución.** Beba C. Balvé. En: Question Latinoamérica, Nro. 10, Buenos Aires 2005.

. **Acerca de la pequeña burguesía. ¿Crisis ideológica, crisis política?**

Beba C. Balvé. En: Question Latinoamérica, Nro. 11. Buenos Aires, 2005.

. **De revolución a contrarrevolución. La cultura como apropiación.** Beatriz S. Balvé. En: Agencia Nac/Pop. Año 2005.

. **Setiembre de 1955- La guerra civil.** Beba C. Balvé. En: Revista El Descamisado. Nro. 12. Buenos Aires, 2005.

. **Capitalismo e Imperialismo.** Beba C. Balvé. En: Revista Mate Amargo. Nro. 15. Buenos Aires 2005.

. **Ni estado ni mercado.** Beba C. Balvé. En: Revista Mate Amargo. Nro. 16. Buenos Aires 2005.

. **Crisis del reformismo como formación ideológica. La función y posición de los intelectuales.** Beba C. Balvé. En: Revista Siete sobre Siete. Nros. 72,73,74. Uruguay, Montevideo 2005.

. **El '69. Huelga política de masas. Rosaríazo-Cordobazo-Rosaríazo.** Beba C. Balvé y Beatriz S. Balvé. CICSO- Razón y Revolución. Segunda Edición. Buenos Aires 2005.

. **Acerca de las vicisitudes por defender un método de investigación**

(teórica y prácticamente). En: Revista Razón y Revolución . Nro.14. Buenos Aires Invierno 2005.

. **El genocidio social neoliberal del fin de siglo.** Dr. Jorge Rachid. Prólogo de Beba C. Balvé. Editorial Corregidor. Buenos Aires 2005.

. **Primer concurso literario Las Flores del aroma. Ediciones R y R.**

Participación del jurado en poesía. Victor Redondo y Beatriz S. Balvé.

. **Sublevación, insurrección, guerra.** Beba C. Balvé y Beatriz S. Balvé. Colectivo CICSO. En: Argentina en Global. Global en español. Enero de 2006.

. **Una crítica a los intelectuales.** Beba C. Balvé. En: Question Latinoamérica, Nro. 19, Buenos Aires Marzo, 2006.

. **Estado Social. Guerra Social y Derechos Humanos. Una crítica a los intelectuales.** Beba C. Balvé. En: Argentina en Global, Global en español, mayo 2006.

. **Un acercamiento a la problemática pesquera marplatense.** Autor Eduardo "Naro" Pradas. Prólogo de Beba C. Balvé. Editorial El Mensajero, Buenos Aires 2006.

. **Estado Social. Guerra social y Derechos Humanos. Una crítica a los intelectuales.** Beba C. Balvé. En: IADE, Boletín Quincenal, Revista Realidad Económica, Buenos Aires, Segunda quincena de mayo 2006.

. **Casilda 2001-1971. Dos casos de sublevación popular.** Claudia Guerrero y Beatriz S. Balvé. En: dossier: Las causas de la derrota, marzo de 1976. Revista Razón y Revolución, Nro. 15, Buenos Aires, Primer Semestre 2006.

. **Capital Financiero, guerras y mafias (Nuevos procedimientos del imperialismo como política).** Beba C. Balvé. En: Argentina en Global, Global en español. Julio 2006.

. **De lucha política a guerra social abierta. El Alto Valle de Río Negro 2001 -1969.** Claudia Guerrero y Beatriz S. Balvé. En: Revista Historia Regional. Sección Historia. Instituto

Superior del Profesorado Nro.3 "Eduardo Lafferrière" (Villa Constitución, Santa Fe) Nro. 24, Setiembre 2006.

. **Acerca de una situación de guerra en proceso: Guerra civil, guerra ideológica y guerra social.** Beba C. Balvé y Héctor Santella. En: Revista "Qué hacer. Por el rearme teórico de la clase trabajadora". Nro 1, año 2006 Buenos Aires.

. **Capital Financiero, guerras y mafias (Nuevos procedimientos del imperialismo como política)** Beba C. Balvé. En: Agencia Nacional y Popular. Versión Digital, Octubre 2006.

. **Un acercamiento a la problemática Pesquera Marplatense.** Autor Eduardo "Maro" Pradas. Prólogo de Beba C. Balvé. En: Question Latinoamérica. Año 3, Nro.25, Buenos Aires, Setiembre de 2006.

. **Imperialismo-dinero-guerra.** Beba C. Balvé. En Agencia Nacional y Popular. Versión digital. Octubre de 2006.

. **Acerca de la Revolución como concepto.** Beba C. Balvé. En: Revista Hombre Nuevo Nro. 3. Buenos Aires, noviembre de 2006.

. **Bombardeos en la "Revolución Libertadora". De Plaza de mayo al Puerto de Mar del Plata. En torno a los orígenes de la guerra civil en Argentina. (junio-setiembre de 1955).** Agustín Nieto. En prensa.

. **Cuestiones de Soberanía. Malvinas, fronteras flexibles, estado Kelper.** Beba C. Balvé. En: Question Latinoamérica, Nro.27, Buenos Aires, noviembre 2006.

. **La Tercera República.** Beba C. Balvé. En: Red Nacional y Popular. Versión Digital, enero de 2007.

. **El Partido Ba'ath Árabe y Socialista.** Beba C. Balvé. En: Red Nacional y Popular. Versión digital. Enero de 2007.

. **Imperialismo –dinero –Guerra.** Beba C. Balvé. Revista Antimafia Duemila. Dossier Terzo Millenio. Pag. IV, 7 de marzo de 2007.

. **La Democracia como "deidad" o gobierno democrático.** Beba C. Balvé. En: Revista Mate Amargo, Nro. 19, abril de 2007.

- . **El pueblo de Santa Cruz también es argentino.** Beba C. Balvé. En: Agencia Lamgen Patagonia, mayo de 2007.

- . **Mujer, sociedad y política.** De Elena González Bazán, Prólogo de Beba C. Balvé, Editorial La Rosa Blindada, Buenos Aires, julio 2007.

- . **El Ferrocidio.** De Juan Carlos Cena, prólogo de Beba C. Balvé y Juan Carlos Cena, Editorial La Rosa Blindada, 2 edición, Buenos Aires, 2007.

- . **El movimiento de diciembre. El papel y función de la lucha de calles.** Beba C. Balvé y colectivo CICSO, Héctor Santella, Claudia Guerrero y Beatriz S. Balvé. En: El AROMO. Periódico cultural piquetero, Año V, Nro. 37, julio-agosto de 2007, Buenos Aires.

- . **La cartelización de la política. El caso de los ferrocarriles.** Beba C. Balvé y Juan Carlos Cena. En: Revista Question Latinoamérica. Año 3, Nro. 34, Buenos Aires, 2007.

- . **El Cordobazo.** Beba C. Balvé En: Página 12, Fascículo Nro. 33, marzo 2008. Buenos Aires. Organizado por el Centro de Estudios Internacionales y Latinoamericanos-CELA-Instituto de Investigaciones de Historia Económica Social, FCE, UBA.

- . **La Herencia. Cuentos piqueteros.** Rosana López Rodríguez. Prólogo Beba C. Balvé. Ediciones R y R. Segunda Edición, Setiembre de 2006, Buenos Aires.

- . **Mujer, sociedad y política.** De Elena Bazán. Comentario de Beba. En: Revista Latinoamérica, Nro. 39, noviembre 2007, Buenos Aires.

- . **Imperialismo-dinero-guerra.** Beba C. Balvé. En: Revista Política y Desarrollo (versión digital) y [www.diario 7](http://www.diario7.com). Enero de 2008.

- . **Crisis del reformismo como formación ideológica. La función y posición de los intelectuales.** Beba C. Balvé. En Revista Política y Desarrollo (Versión digital) y [www.diario 7](http://www.diario7.com). Febrero de 2008.

- . **Capital financiero, guerra y mafias (Nuevos procedimientos del imperialismo como política)** Beba C. Balvé En: Revista Política y Desarrollo, y [www.Diario 7](http://www.Diario7.com), febrero de 2008.

- . **Reflexiones de Beba C. Balvé.** En: Página 12, febrero de 2008.

- . **La Tercer República.** Beba C. Balvé En: Revista Política y Desarrollo, y [www.diario 7](http://www.diario7.com), febrero de 2008.

- . **Donde hay una necesidad hay un derecho.** Beba C. Balvé En: Revista Política y Desarrollo, marzo de 2008.

- . **Inteligencia y Contrainteligencia.** Conferencia de Beba C. Balvé. Publicada en Nacional y Popular (versión digital), febrero de 2008.

- . **El paro agrario. Una guerra de carácter nacional.** Beba C. Balvé. En: Nacional y Popular; Política y Desarrollo; El Faro del fin del mundo; Agrodiario de Burba y Cía. (versión digital). AGROAR.info, 2008.

- . **Imperialismo-alimentos-guerra. Relación-Estado-Comercio Exterior-Mercado Mundial.** En Nacional y Popular (versión digital) 2008; Política y Desarrollo 2008; América Latina en Movimiento 2008; Socialismo Peruano Amauta 2008; Red de Soberanía y Seguridad Alimentaria de Guatemala 2008; Gacetillas Argentinas 2008; Acción Popular Nacionalista 2008.

- . **Crisis de dominación política de la burguesía. Acerca de la subversión.** Beba C. Balvé. En: Revista Política y Desarrollo y Alerta Agencia distribuidora de noticias (versión digital) 2008.

- . **El Ferrocidio. Juan Carlos Cena (segunda Edición) La Rosa Blindada.** Prólogo de Beba C. Balvé. En: Política y Desarrollo. Noviembre de 2008.

- . **Casilda 1971-2001. Dos casos de sublevación popular.** Claudia Guerrero y Beatriz S. Balvé. En: Revista Política y Desarrollo (versión digital); Alerta Agencia Distribuidora de Noticias. Noviembre de 2008.

- . **Peronismo y movimiento obrero. La lucha continúa.** Beba C. Balvé, Claudia Guerrero, Héctor Santella, Beatriz S. Balvé. En: Agencia distribuidora de noticias y Revista Política y Desarrollo (versión digital) 2008

- . Premios Oesterheld 2008, que entrega la Agrupación Oesterheld en el hotel Bauen el 15 de diciembre. Lo recibe Beba C. Balvé por “su lucido aporte a la Patria, desde una mirada libre, comprometida y diferenciada en la sociedad Argentina”.

- . **Revista de Estudios Marítimos y Sociales. Publicación científica de carácter anual.** Año 1, número 1, noviembre de 2008, Mar del Plata, Argentina. Beba C. Balvé. Asesor Externo.

- . **La cuestión del Estado.** Beba C. Balvé. En. Grupo de Opinión; Alerta Agencia Distribuidora de Noticias (versión digital) Enero 2009.

- . **El paro agrario. Una guerra de carácter nacional.** Beba C. Balvé. En. Revista La Memoria de nuestro pueblo. Beba C. Balvé (en prensa)

- . **Acerca del capitalismo y sus crisis.** Beba C. Balvé. En. Revista Mate Amargo. Buenos Aires, 2009.

- . **Imperialismo-dinero-guerra. Mafias, Kartels, Conflicto baja intensidad.** Beba C. Balvé. En. Antimafiadosmilargentina (versión digital), Abril 2009

- . **Información sobre Cordobazo y Vivorazo.** Beba C. Balvé. En Revista Caras y Caretas, Año 48, Nro. 2234, Mayo de 2009, Buenos Aires.

- . **Ferrovianos. Sinfonía de acero y lucha. Autor Juan C. Cena.** Prólogo Beba C. Balvé. Coedición Monarefa y La Nave de los Locos. Buenos Aires, 2009.

- . **Comunidad, Sociedad, Nación.** Beba C. Balvé. En Política y Desarrollo y Diario7.ALAI Redacción, Antimafiadosmilargentina, Eldescamisado.org.despacho 9 (versión digital). Mayo 2009.

- . **De protesta a rebelión. Rosario mayo 1969.** Beba C. Balvé. En Antimafiadosmilargentina, ALAI Redacción, (versión digital) 2009.

- . **Acerca de la cuestión obrera.1969-1975.** Beba C. Balvé y Beatriz S. Balvé. En. Che, Agencia de Noticias, www.mateamargo.org, Federación de Trabajadores de Energía FETERA, (versión digital), mayo 2009.

- . **Acerca de tres insurrecciones proletarias de la Argentina contemporánea.** Beba C. Balvé. En. Antimafiadosmilargentina, PyDautentica archivo blogspot.com, ALAI Redacción (versión digital), junio 2009. Revista Razón y Revolución, Nro. 19, 2 semestre 2009.

- . **Entrevista a Beba C. Balvé.** En: Lumpenes Ilustrados, Revista de difusión de trabajos de Estudiantes de la UNMDP, Año 0, Nro. 1, Octubre de 2009.

- . **Poder-Guerra. Argentina. Acerca de la cuestión nacional.** Beba C. Balvé. Colectivo CICSO. Editorial CICSO, 2009. Buenos Aires.

- . **Semblanza sobre Beba C. Balvé.** En Revista del Programa de Investigaciones sobre conflicto social. Instituto de Investigaciones Gino Germani. Facultad de Ciencias Sociales-UBA, Dirección: Inés Izaguirre. Diciembre 2009.

- . **El proceso de construcción de conocimiento.** Beba C. Balvé. En. Revista el Aromo. Periódico Cultural Piquetero. Buenos Aires. Enero-Febrero 2010.

- . **Prólogos de Beba C. Balvé a los libros “El Ferrocidio” y “Ferrovianos. Sinfonía de acero y lucha” de Juan C. Cena.** En. Cuadernos para el Encuentro en una nueva huella argentina. Nro. 31. Diciembre 2009. Buenos Aires.

- . **Siempre se ridiculiza a los que luchan. Reportaje a Beba C. Balvé.**
En: Mario Hernández, Programa de radio El reloj.
En: Cuadernos para el encuentro de una nueva huella argentina. Nro. 32. Abril 2010. Buenos Aires.

. **Acerca de la cuestión obrera.** Beba C. Balvé y Beatriz S. Balvé. En. Rebanadas de la Realidad. Versión digital. Abril 2010.

. **Poder-Guerra. Argentina. Acerca de la cuestión nacional.** Beba C. Balvé. Libro póstumo. En. Cuadernos para el Encuentro en un nueva huella Argentina. Nro. 33, Buenos Aires, Agosto 2010.

. **Crisis ideológica y ruptura. Las tareas de agitación y propaganda y su desarrollo con la teoría revolucionaria.** Beatriz S. Balvé, Matías Feito, Claudia Guerrero, Esteban Pililli, Héctor Santella. En. América Latina en Movimiento. Agencia Latinoamericana de información. Agosto DE 2010

. **Acerca de la cuestión obrera (parte3) El Cordobazo.** Beba C. Balvé y Beatriz S. Balvé. En: Rebanadas de la realidad. Buenos Aires 28 de mayo de 2011.

. **Imperialismo. Dinero. Guerra (Parte 1-2-3). Capital Financiero, Guerra, Mafia. La Tercera República. El Pueblo en Armas.** Beba C. Balvé. En Atajo-Avizora

. **Biblioteca virtual permanente en homenaje a Beba C. Balvé y Carlos Suárez. Argentina Latina de Información alternativa.** ALIA-agosto de 2011.

. **Entrevista Beba C. Balvé. El reloj. Programa de radio del 14-9-08.** En: Prensa de frente. Noticias de los movimientos populares y el cambio social –Buenos Aires, 28 de setiembre de 2011.

. **Economía. Estado. Fuerzas Armadas.** Instituto de Estudios Nacionales del Foro Patriótico y Popular. Beba C. Balvé. Marzo 2012.

. **Obstrucciones y construcciones de carácter epistemológico. Notas para un rearme teórico.** Claudia Guerrero, Matías Feito y Héctor Santella. Instituto de Estudios Nacionales del Foro Patriótico y Popular. Marzo de 2012.

. **Hegemonía burguesa. Hegemonía proletaria. La construcción de una democracia sin obreros.** Beatriz S. Balvé, Matías Feito, Claudia Guerrero, Esteban Pililli, Héctor Santella. En: America Latina en Movimiento. Julio de 2012.

. **Reportaje a Beba C. Balvé sobre el 16-9-55 y 16-9-69 (rosario).** Radio La Boca conducción Mario Hernández. Publicado en: Rebelión, La Rosa Blindada y Argenpress. Publicado en Setiembre de 2012.

. **La cuestión obrera II. Sindicalización. Estrategia hacia una democracia con obreros.** Claudia Guerrero, Héctor Santella, Beatriz S. Balvé, Matías Feito y Jeremías Ramírez. Publicado en Rebelión, Mundo Gremial, y www.redcgt Diciembre 2012.

. **Ahí y en otros lugares** Julia Alba y Matías Feito (CICSO), enero 2015. Publicado en CX36 Radio Centenario 1250 AM Uruguay - <http://www.radio36.com.uy/entrevistas/2015/01/15/paris.html>

. **Elementos para una lectura (prologo)**, Beatriz S. Balvé y Matías O. Feito. En: *Desde el Monte* de Gonzalo Getselteris, Ed. Nuestra América, Buenos Aires, 2015.

. **Notas para acercarnos a Lenin (prologo)**, Beatriz S. Balvé. Prologo a varias manos de *El Estado y la Revolución* de Lenin, Ed. Cuadernos de Octubre, Buenos Aires, 2017.

. **Preguntas tácticas. Un artículo sin respuestas... para un lector inesperado.** Beatriz S. Balvé, Matías Feito y Héctor Santella. Revista "Hombre Nuevo", Año XI, Nº 21, mayo 2017.

. **¿La fusión del arte y la política o su ruptura? El caso Tucumán Arde – Argentina 1968.** Beatriz S. Balvé, Ed. CICSO, Buenos Aires, 2017.

. Beatriz S. Balvé, columnista en la página web de la Unión de Trabajadores de Prensa de Buenos Aires (UTPBA): <http://www.utpba.org/>

- "Redistribución del ingreso del trabajador", 24/11/2017.

- "Contaminación lumínica", 09/11/2017.

- "El planeta en default", 10/08/2017.

- "El pobre: un número, un expediente", 07/04/2017.

- "Acerca de la cuestión de la pobreza", 01/03/2017.

- "El salario en la era del fast food", 08/02/2017.

- "La falta de identidad", 08/09/2017.

- "¿Quién paga el planeta roto?", 10/08/2017.

. **La unidad, esa incógnita optimista.** Héctor L. Santella y Matías O. Feito, 18/08/2018. En Nodal (Noticias de América Latina y el Caribe) - <https://www.nodal.am/2018/08/la-unidad-esa-incognita-optimista-por-hector-l-santella-y-matias-o-feito/>

. **La irresistible conducción del fragmento**, Héctor L. Santella y Matías O. Feito, 25/10/2018. En Nodal (Noticias de América Latina y el Caribe) - <https://www.nodal.am/2018/10/argentina-la-irresistible-conduccion-del-fragmento-por-hector-l-santella-y-matias-o-feito/>

. **Chile hoy: de protesta a rebelión**, Héctor L. Santella y Matías O. Feito, 31/10/2019. En Nodal (Noticias de América Latina y el Caribe): <https://www.nodal.am/2019/10/chile-hoy-de-protesta-a-rebelion-por-hector-l-santella-y-matias-o-feito/>

. **Sobre los fenómenos morbosos: hegemonías rotas y ¿nada más? (video)**, Matías O. Feito y Héctor L. Santella, 2019. En Asia TV - <https://www.youtube.com/watch?v=L3IYG-5pDQI>

. **Bolivia, aguijón y hegemonías rotas**, Héctor L. Santella y Matías O. Feito, 04/03/2020. En Nodal (Noticias de América Latina y el Caribe): <https://www.nodal.am/2020/03/bolivia-aguijon-y-hegemonias-rotas-por-hector-l-santella-y-matias-o-feito/>

En: <http://www.resumenlatinoamericano.org/2020/02/29/bolivia-aguijon-y-hegemonias-rotas/>
En Boltxe (España) <https://www.boltxe.eus/2020/02/29/bolivia-aguijon-y-hegemonias-rotas/>
En Clarín de Chile <https://www.elclarin.cl/>
En: <https://kaosenlared.net/bolivia-aguijon-y-hegemonias-rotas/>
En Rebelión <https://rebelion.org/aguijon-y-hegemonias-rotas/>
En La Época (Bolivia) https://www.la-epoca.com.bo/2020/02/29/bolivia-aguijon-y-hegemonias-rotas/?fbclid=IwAR16DMmQPACkqrlAGTuEubKvD2v_A2RFjDPS5yryjyJyJAKdcgJ2E7DP8ZS
En Sur y Sur <https://www.surysur.net/bolivia-aguijon-y-hegemonias-rotas/>
En Carta Maior, o portal da esquerda (Brasil) <https://www.cartamaior.com.br/?/Editoria/Cartas-do-Mundo/Carta-de-La-Paz-Bolivia-aguijon-y-hegemonias-rotas/45/46623>

. **Entre crisis y descomposición: la llamada acumulación catastrófica**, Entrevista a Matías O. Feito, Revista La Periódica, N°1, 2020. En: https://drive.google.com/file/d/1roOkYTztMcg57Wu0IYU2RtJ-lIZJrKAr/view?fbclid=IwAR3AwaRbE9HyjralEZGkKq0WlkakXnqKlyY_fLpEXG92JF_fSLP7pLIRbZk

. **La “clase media argentina” y guerra ideológica**, Héctor L. Santella y Matías O. Feito, 01/07/2020.
En CLAE: <https://estrategia.la/2020/07/01/la-clase-media-argentina-y-la-guerra-ideologica/>
En Región Cultural: <https://regioncultural.com.ar/2020/06/29/la-clase-media-argentina-y-la-guerra-ideologica/>

. **Hegemonías rotas, un signo otoñal**, Héctor L. Santella y Matías O. Feito, 29/05/2020.
En Nodal (Noticias de América Latina y el Caribe): <https://www.nodal.am/2020/05/hegemonias-rotas-un-signo-otonal-por-hector-l-santella-y-matias-o-feito/>
En: <https://regioncultural.com.ar/2020/06/03/hegemonias-rotas-un-signo-otonal-por-hector-l-santella-y-matias-o-feito/>
En: <https://insurgenciamagisterial.com/hegemonias-rotas-un-signo-otonal/>
En Babel: https://bbl.com.ar/nota_11900_hegemonias-rotas-un-signo-otonal
En Agencia Cta: <https://www.agenciacta.org/spip.php?article31345>

. **Beatriz Balvé, amiga, compañera, maestra**. Héctor L. Santella y Matías O. Feito, 9/12/2020. En CLAE: <https://estrategia.la/2020/12/09/beatriz-balve-amiga-companera-maestra/>

. **¿Con las mismas prácticas se llega a resultados distintos?**, Héctor L. Santella y Matías O. Feito, 11/02/2021.
En CLAE: <https://estrategia.la/2021/02/11/con-las-mismas-practicas-se-llega-a-resultados-distintos/>

En Rebelión: <https://rebellion.org/con-las-mismas-practicas-se-llega-a-resultados-distintos/>

. **¿A dónde va un punto final?** Matías O. Feito (epílogo). En: Darío Canton, *Atado al árbol de la escritura. 62 poemas (2018-2020) más un poema descartado*, Hernández Editora, Ciudad Autónoma de Buenos Aires, 2021.

. **Adelanto de “La ofensiva de 1976” de Lucio Geller, 2021.**

En Periferia (Uruguay): https://periferiauy.blogspot.com/2021/03/argentina-la-ofensiva-de-1976-una.html?fbclid=IwAR1qUDy2lWmfuVL7FDa3ilTr3nIF3fXHj5UNDqdo341_HPLx_4gtRYC SgOQ

En Canal Abierto: <https://canalabierto.com.ar/2021/03/24/la-ofensiva-de-1976-una-lectura-sobre-la-economia-politica-de-la-dictadura/>

En Región Cultural:

En CLAE: <https://estrategia.la/2021/03/24/argentina-la-ofensiva-de-1976-una-lectura-de-economia-politica/>

. **Entrevista a Lucio Geller en Pagina 12: “La dictadura, su proyecto económico, las consecuencias y el desafío de pensar una nueva construcción social”**, 23 de octubre de 2021. En: <https://www.pagina12.com.ar/376656-la-dictadura-su-proyecto-economico-las-consecuencias-y-el-de>

. **Entrevista a Lucio Geller en La Capital (Santa Fe): “El plan de Martínez de Hoz era mesiánico”**, 14 de noviembre de 2021. En: https://www.lacapital.com.ar/suplemento-economia/el-plan-martinez-hoz-era-mesianico-n10000779.html?fbclid=IwAR03Su0CYoS0u9lrRAh8qoLFsilHHE3yXydhWqfT5TRTN_-0aw1xKnYEXkQ

. **Entrevista a Lucio Geller en Tribuna Villa María (Córdoba): “La ofensiva del 76”**, 22 de noviembre de 2021. En: <https://tribunavm.com.ar/index.php/2021/11/22/la-ofensiva-de-1976/?fbclid=IwAR0kmhxtENqdl91HEk1ofNNeJtiWjInFA3d9B43pi9bLFatT2x1wLqL0238>

. **Nudo histórico y eslabón débil: Argentina 2021-2001**, Héctor L. Santella y Matías O. Feito, 19/12/2021.

En CLAE: <https://estrategia.la/2021/12/19/nudo-historico-y-eslabon-debil-argentina-2021-2001/>

En Sur y Sur: <https://www.surysur.net/nudo-historico-y-eslabon-debil-argentina-2021-2001/>

En La Libertad de Pluma: <http://lalibertaddepluma.org/hector-l-santella-y-matias-o-feito-nudo-historico-y-eslabon-debil-argentina-2021-2001/>

. **Sobre las formas del tedio**, Matías O. Feito, 27/07/2022.

En CLAE: <https://estrategia.la/2022/07/27/sobre-las-formas-del-tedio/>

. **A 49 años del Navarrazo**, entrevista a Héctor L. Santella y Matías O. Feito, Canal Abierto, 28/02/2023. En: <https://canalabierto.com.ar/2023/02/28/a-49-anos-del-navarrazo-presentan-el-libro-herejia-abierta/>

. **Los detenciones políticos y sociales**, Matías O. Feito, 17/10/2023. En Nodal (Noticias de América Latina y el Caribe) - <https://www.nodal.am/2022/10/los-detenciones-politicos-y-sociales-por-matias-o-feito/>

. **en este intervalo, en este interregno oscuramente presentado**, Matías O. Feito, 17/03/2023.

En CLAE: <https://estrategia.la/2023/03/17/en-este-intervalo-en-este-interregno-oscuramente-presentido/>

En: <https://argentina.indymedia.org/2023/04/14/en-este-intervalo-en-este-interregno-oscuramente-presentido/>

En: <https://www.federacionanarquista.net/en-este-intervalo-en-este-interregno-oscuramente-presentido/>

. **Los desprecios: escenas argentinas de inflación**, Matías O. Feito, 09/06/2023.

En CLAE: <https://estrategia.la/2023/06/09/los-desprecios-escenas-argentinas-de-inflacion/>

En: <http://infoleaks.ar/escenas-argentinas-de-inflacion/>

En Rebelión: <https://rebelion.org/los-desprecios-escenas-argentinas-de-inflacion/>

. **¿Sueñan los trabajadores con ovejas liberales?**, Matías O. Feito, 14/07/2023.

En CLAE: <https://estrategia.la/2023/07/14/suenan-los-trabajadores-con-ovejas-liberales/>

En: <https://loquesomos.org/suenan-los-trabajadores-con-ovejas-liberales/>

. **Lo nuevo, lo viejo y lo morboso**, Matías O. Feito, 22/08/2023.

En CLAE: <https://estrategia.la/2023/08/22/lo-nuevo-lo-viejo-y-lo-morboso/>

. **Crisis del partido popular**, Héctor L. Santella, 13/09/2023.

En CLAE: <https://estrategia.la/2023/09/13/argentina-crisis-del-partido-popular/>

. **Deprimidos políticos, tedios económicos y después**, Matías O. Feito, 21/11/2023.

En CLAE: <https://estrategia.la/2023/11/21/deprimidos-politicos-tedios-economicos-y-despues/>

En Agencia CTA: <https://ctabuenosaires.org.ar/2023/11/21/deprimidos-politicos-tedios-economicos-y-despues/>

En Canal Abierto: <https://canalabierto.com.ar/2023/11/21/deprimidos-politicos-tedios-economicos-y-despues/>

. **La sociedad argentina del 10 de diciembre: aristocracia financiera y partido del orden**, Matías O. Feito, 14/12/2023.

En CLAE: <https://estrategia.la/2023/12/14/la-sociedad-argentina-del-10-de-diciembre-aristocracia-financiera-y-partido-del-orden/>

**CURSOS. SEMINARIOS. JORNADAS.
CONFERENCIAS. CONGRESOS.
TALLERES DE INVESTIGACIÓN**

CURSOS Y SEMINARIOS

AÑO 1967

AREA	CUATRIMESTRE	CURSO
Teoría Social	1º	Estructura de clase y cambio social.
Ideología	1º	Ideología y comunicación de masas.
Historia	1º	Formación de la estructura económica argentina: 1850-1930. Génesis y consolidación de la oligarquía terrateniente.
	2º	Las economías del interior argentino en el siglo XIX.
Sociología del trabajo	2º	Estructura interna de la clase obrera.
	2º	Orientaciones de la clase obrera.
Sociología política	2º	Las clases sociales y el estado.

AÑO 1968

Metodología	1º	Imagen de la estructura social 1 (teoría e investigación).
Sociología del trabajo	1º	Sociología de la clase obrera I.
	2º	Sociología de la clase obrera II.
Sociología industrial	2º	Sociología de los empresarios.
Economía	2º	El desarrollo económico de América Latina.

	2º	Perspectiva de desarrollo capitalista en Argentina.
Historia	2º	Formación de la estructura Económica argentina: génesis y consolidación de la oligarquía terrateniente (1850-1943)
	2º	Problemas de la historia del movimiento obrero argentino.
AÑO 1969		
Historia	1º	Agricultura y desarrollo capitalista.
	1º	Modos de producción y sistemas económicos (Introducción a un análisis de la génesis histórica de la dependencia económica).
Sociología del trabajo	1º	Historia del movimiento obrero en la Argentina.
Sociología Industrial	1º	El empresariado industrial en la Argentina.
Sociología política	1º	Alianza de clases y génesis del peronismo.
Relaciones internacionales	2º	Acerca del "imperialismo"
AÑO 1970		
Sociología política	1º	Estado y clases sociales.
	1º	Problemas de conceptualización en ciencias sociales. La noción

		de hegemonía.
	1º	El Peronismo
Técnica de la investigación	1º	Estadística para historiadores.
Teoría social	1º	Acerca del materialismo histórico.
Historia	1º	Modos de producción y períodos de transición: crisis precapitalistas .
Teoría 1º Económica		Critica de la Economía Política I.
Relaciones	1º	Acerca del “imperialismo” Internacionales

AÑO 1971

Epistemología 1º		Aspectos de metodología de la dialéctica
	1º	El problema de los términos teóricos, de la explicación y del uso de leyes generales en ciencias sociales (historiografía)
Teoría social	1º	“Valor” y “explotacion”
	1º	Análisis histórico de la división social del trabajo. Una visión introductoria.
Historia	1º	Historia económica de la Argentina a partir de 1914.
Relaciones internacionales	1º	Revisión de la teoría sobre el “imperialismo”.
Teoría económica	1º	Critica de la Economía Política I.

AÑO 1972

Teoría Social	1º y 2º	Acerca del materialismo histórico.
Estructura Social	1º y 2º	Estructura social de la Argentina.
Ideología	1º y 2º	Ideología.
Sociología Política	1º y 2º	Economía, política e ideología en la Argentina.
Economía	1º y 2º	Acerca del “intercambio desigual”
Metodología y técnicas de investigación	1º y 2º	Estructura y coyuntura social.

AÑO 1973

Sociología rural	1º	Estructura social de la Argentina: sector agrario I.
	2º	Estructura social de la Argentina: sector agrario: II.
Sociología política	1º	“Poder” y “Estado”
	2º	El concepto de crisis política.
Teoría económica	1º y 2º	Critica de la Economía Política I.
	1º y 2º	Critica de la Economía Política II.
Relaciones Internacionales	1º	Acerca de las teorías sobre el imperialismo (su verificación en el caso argentino)
Historia	1º	Los conceptos de “modo de producción” y “formación económica social” en el marco de la historia

		colonial latinoamericana.
Ideología	1º	Introducción al análisis de la ideología: la imagen de la estructura social.
Metodología	1º	Algunos problemas de metodología de la investigación.
Epistemología	1º	Categorías del pensamiento filosófico.
Teoría social	1º	Bases para el análisis de la estructura económico-social.
	1º	Acerca de la división social del trabajo
Economía	2º	Estructura económica de la Argentina
	2º	Elementos para una teoría de la acumulación en el subdesarrollo
	2º	Las corporaciones multinacionales.
Teoría Social	1º	Problemas de la transición

AÑO 1974

Sociología política	1º	Fuerzas sociales y enfrentamientos sociales.
	1º	Teoría del estado.
	1º	La crisis de dominación en América Latina
	2º	Análisis de aportes contemporáneos al estudio del Estado.

Sociología rural	1º	Regiones, clases sociales y organizaciones corporativas en el campo argentino.
Epistemología	1º	Introducción al estudio del pensamiento social: ideologías y desarrollo capitalista.
Teoría social	1º y 2º	Acerca de los conceptos del materialismo histórico.
Economía	1º y 2º	Centralización en la industria argentina desde 1935.
Teoría económica.	1º y 2º	Critica de la Economía Política I.
	2º	Critica de la Economía Política II.
	1º y 2º	Critica de la Economía Política III.
Sociología del trabajo	2º	Conflictos obreros. 1966-1974.
Psicología	2º	De la psicología individual al conflicto social
	2º	Análisis de discursos ideológicos.
Sociología Política	1º	Acumulación del capital y contradicciones sociales(1930-1970)
AÑO 1975 Teoría económica	1º	Seminario sobre la teoria del intercambio desigual.
	1º y 2º	Critica de la Economía Política I.
	2º	Critica de la Economía Política III.
	2º	La reproducción y circulación del capital social: el enfoque clásico y las polémicas en torno al tema.
Sociología	1º	Teoría del Estado.

política

	1º	Política y sociedad.
Epistemología	1º	Metodología en las ciencias sociales: vinculo entre teoría e investigación.
	1º	Análisis de ideologías (teoría y metodología).
Sociología del trabajo	1º	La condición obrera en la Argentina.
Economía	1º	Introducción al desarrollo industrial argentino.
Artes y Letras	1º	Hipótesis para un análisis ideológico de la literatura. Arlt y Borges.
	2º	Stanislavski.
Teoria social	1º y 2º	Acerca de los conceptos del materialismo histórico.
Historia	2º	La transición del feudalismo al capitalismo.
	2º	Historia argentina.
	2º	Alcances y limites del proceso de independencia hispanoamericano visto a través de la acción de Bolívar: el caso venezolano, peruano y colombiano.
Sociología rural	2º	Los productores agropecuarios en unidades basadas en el trabajo familiar.

AÑO 1977

. Instituto de Antropología Social e Historia

. Se formalizó la constitución de dicho Instituto cuya sigla será

"IASH-CICSO" bajo la dirección de la Dra. Esther Hermitte y Nicolás Iñigo Carrera quienes tienen a su cargo la investigación: "Creencias y prácticas sobre salud y enfermedad: análisis comparativo de migrantes del Chaco y Catamarca en Buenos Aires".

. Programa de actividades 1994.

. Programa de Posgrado en Ciencias Sociales y Salud.

. **Objetivo:** constitución de un espacio en el cual la cuestión de la salud sea revisada desde el entrecruzamiento con las Ciencias Sociales.

. Análisis del desarrollo del capitalismo en Argentina: 1930-1990.

. **Objetivo:** Introducir criterios de conexión entre los hechos de la realidad actual y el proceso histórico de la sociedad argentina, en sus aspectos económicos, políticos, institucionales, sociales e ideológicos. Relación entre método y referente empírico.

. **Temas:** poder económico y social; grupos económicos, clase dominante, alianza de clases, bloque de poder, en cada período, formaciones ideológicas de la clase obrera, entre otros.

CICSO-CORDOBA

Año 1967

Metodología	Métodos y técnicas de investigación en Ciencias Sociales: Ciencias y conciencia de lo social; Elementos de Lógica; Lógica de la Acción Social; Estadística Aplicada.
-------------	--

Año 1968

Sociología rural	Estructuras agrarias y sociología campesina en Argentina.
------------------	---

Historia	El grito de Alcorta en Córdoba. Cuestiones de método en Historia Social. Un caso: La formación de la clase obrera en Córdoba.
----------	---

Metodología	El método de análisis en la economía política.
-------------	--

Psicología	Imagen de sí en el adolescente (Examen y comentario de una investigación realizada en Córdoba, Catamarca y La Rioja.)
------------	---

Año 1969

Metodología	Introducción a la metodología histórica.
Historia	Revolución agrícola y revolución industrial.
Estructura	Estructura social de la Argentina. Aproximación histórica, económica y sociológica.

CICSO-ROSARIO *

Año 1969

La génesis histórica de la dependencia Económica en América Latina.

La estructura económica latinoamericana y el caso argentino.

Dependencia y mercado de trabajo: el papel del ejército industrial de reserva.

Planificación y desarrollo: el modelo de la CEPAL.

La clase obrera en los orígenes del peronismo.

La clase obrera hoy: evolución de la industria y composición interna de la clase obrera.

Situación y orientaciones básicas del proletariado industrial.

Trabajadores y pequeños productores del Chaco.

Trabajadores y pequeños productores de Tucumán.

Los obreros.

Burguesía y Gran Capital.

* Realizado en las instalaciones del Centro Republicano Español.

Conferencias

A partir de 1968 y con motivo de la visita a este Centro de investigadores de otros países, se organizaron conferencias en nuestra sede, contando con el aporte de Eric W. Hobsbawm; Alain Touraine; David Apter; Rodolfo Stavenhagen; Aníbal Quijano; André Gunder Frank; James Petras; Esteban Pinilla de Las Heras; Kostas Vergopoulos; Joseph Tulchin, entre otros.

Esta lista no agota la totalidad de la colaboración prestada a este Centro, a través de conferencias, por investigadores de otros países. La fragilidad de nuestra memoria y de nuestros archivos nos puede hacer omitir el nombre de otros colegas.

Encuentros

(Reuniones organizadas alrededor de la lectura y discusión de investigaciones editadas por Cuadernos de CICSO con la coordinación del autor).

1974: **Lucha de calles, lucha de clases** (estudio comparativo de dos hechos de masas).
Coordinador: Miguel Murmis.

1975: **Trabajo asalariado, capital y valor de cambio** (análisis de la teoría de Adam Smith sobre el valor de cambio).
Coordinador: Horacio Cifardini.

1984: **Los hechos armados un ejercicio posible.** Realizado en la sede del Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales -CLACSO-.
Panel compuesto por Eduardo Saguier, Eduardo Ruiz Contardo, Roberto Jacoby y Beba C. Balvé.
Coordinador: Ramón Alcalde.

Jornadas

(Reuniones organizadas alrededor de la discusión de los principales problemas planteados en investigaciones en curso).

1976: **La clase obrera argentina. Fracciones y Comportamientos. Problemas teóricos y metodológicos.**
Beba C. Balvé, Inés Izaguirre y Elida Marconi.

1977: **Crisis y enfrentamientos sociales 1969-74.**
Roberto Jacoby.

- 1978: **Alianzas sociales en el campo: los movimientos agrarios de 1934 y 1936 en el Chaco.**
Nicolás Iñigo Carrera y Jorge Podestá.
- 1978: **Invitado por este Centro y para tratar aspectos de su investigación en curso:** Joseph Tulchin.
- 1979: **Medio social y condiciones productivas en relación a los sindicatos (Córdoba 1974).**
Beba C. Balvé, N.M. Ales Barrionuevo y Beatriz S. Balvé.
- 1980: **Proceso de génesis, formación y desarrollo de un sistema productivo rural: el caso del algodón; Chaco 1910-1940.**
Nicolás Iñigo Carrera.
- 1981: **Movimientos de carácter milenarista de indígenas en la Argentina.Chaco 1903-1940.**
Liliana Fuscaldo.
- 1982: **Los asalariados. Composición social y orientaciones organizativas.**
Beba C. Balvé y Beatriz S. Balvé.
- 1983: **Atributos políticos, económicos y sociales para la emergencia de un movimiento social.**
Jorge Podestá y Nicolás Iñigo Carrera.
- 1984: **El concepto de estructura social en acción: el caso de Tucumán 1960-80.**
Nicolás Iñigo Carrera, Jorge Podestá y Jorge Rozé.
- 1985: **Alineamiento político y voto: las elecciones de 1983.**
Beba C. Balvé, Beatriz S. Balvé.
- 1986: **Jornadas programadas dentro del marco de los 20 años de CICSO.**
Se llevaron a cabo en las instalaciones de CLACSO y fueron organizadas alrededor de la discusión de los principales problemas planteados en tres investigaciones que fueron editadas en Cuadernos de CICSO, Serie EstudiosN°45,53 y 46.

* De protesta a rebelión (Rosario, mayo de 1969).

Beba C. Balvé y Beatriz S. Balvé

Panelistas: Oscar Blando, Profesor de Derecho Político y Secretario Académico Facultad de Derecho, Universidad Nacional de Rosario. José Massimino, delegado gremial Asociación de Magisterio,Rosario. Inés Sillato, asistente social. Juan Alberto Rambaldo, Profesor Facultad de Derecho, Universidad Nacional

de Rosario.

* La disputa por un territorio: los partidos del Gran Buenos Aires.
Eduardo Bermúdez.

Panelistas: Antonio Berthelon Aranda, Dr. en Ciencias Sociales y Antropología. Eduardo Sguiglia, Lic. en Economía.

*Análisis de una relación de fuerzas sociales objetiva:
caracterización de los grupos sociales fundamentales en la Argentina actual.

Nicolás Iñigo Carrera y Jorge Podestá.

Panelistas: Floreal Forni, CEIL-CONICET. Norma Giarraca, CONICET. Marcelo Nowersztern, economista, Universidad del Salvador.

1990: La clase obrera argentina. Pasado y presente.

Llevadas a cabo durante los meses de setiembre y octubre, en las instalaciones de Liberarte-Centro Cultural-, bajo la coordinación de Beba C. Balvé y Nicolás Iñigo Carrera.

*Los nucleamientos políticos-ideológicos de la clase obrera.
Composición interna y alineamientos sindicales en relación a gobiernos y partidos. Argentina 1955-1974.

Beatriz S. Balvé.

Panelista: Dr. Eduardo Duhalde.

*Repulsión de población, resistencia a las leyes del capital,
recomposición de las luchas del campo popular en las ocupaciones de tierras (1988).

Nicolás Iñigo Carrera y Jorge Podestá.

Panelista: Lic. Carlos Herran.

*La función de la huelga en el proceso de formación de fuerza social.
Walter Formento y María Rosa Berberian.

Panelista: Lic. Ernesto Villanueva.

*Un hito en el proceso de formación de la clase obrera argentina. La Huelga general de enero de 1936.

Nicolás Iñigo Carrera.

Panelistas: Lic. Waldo Ansaldi y Lic. Eduardo Sartelli.

1994 Historia Social Argentina. "El '69: huelga política de masas".

Beba C. Balvé y Beatriz S. Balvé. En:

Jornadas "25 aniversario de los hechos de masas de 1969:

Rosario, Cordobazo, Rosario. Se llevaron a cabo en las instalaciones de CICSO.

Objetivo: rescatar las enseñanzas que dejó este período de enfrentamientos sociales a partir de desentrañar la génesis de ciertas

alianzas de clases y formaciones ideológicas dominantes hoy.

PARTICIPACION EN JORNADAS, CONGRESOS, SEMINARIOS, CONFERENCIAS Y TALLERES DE INVESTIGACION.

Instituto de Desarrollo Económico y Social (IDES)

1977: Agudización del conflicto social en el campo: intereses específicos e instrumentos: estudio comparativo de dos movimientos de campesinos ricos. Chaco 1934-36 y 1970-76.

Nicolás Iñigo Carrera.

Centro de Estudios de Estado y Sociedad (CEDES).

1977: La clase obrera: orientaciones, alianzas y posición en el proceso productivo, Córdoba 1974.

Beatriz S. Balvé, N. M. Ales Barrionuevo y E. Lubliner.

Programa de Estudios de Historia Económica y Social Americana (PEHESA-CISEA).

1978: Formación de burguesía y clase obrera en la conquista y ocupación del Chaco.

Nicolás Iñigo Carrera.

Instituto de Desarrollo Económico y Social (IDES).

1978: El productor parcelario: distintos enfoques.

Nicolás Iñigo Carrera.

Instituto de Desarrollo Económico y Social (IDES).

1979: Análisis de una formación económico-social: Chaco 1880-1940.

Nicolás Iñigo Carrera.

Instituto Libre de Estudios Agronómicos (ILEA).

1981: Primeras Jornadas de actualización agropecuaria sobre el tema carnes y cereales en la región pampeana.

Nicolás Iñigo Carrera participó en la organización y coordinación.

Colegio de Graduados en Sociología.

1981: La investigación sociológica en la Argentina: realidad y perspectivas.

Beba C. Balvé y Nicolás Iñigo Carrera.

Instituto Libre de Estudios Agronómicos (ILEA).

1981: Segundas jornadas de Actualización Agropecuaria sobre el tema La Extensión Agropecuaria en la República Argentina.

Nicolás Iñigo Carrera participó en la organización y coordinación.

Centro de Estudios e Investigaciones Laborales (CEIL).

1981: Estado actual de las investigaciones sobre el sector agropecuario en la Argentina.

Nicolás Iñigo Carrera, Jorge Rozé y Jorge Podestá.

Centro de Estudios e Investigaciones Laborales (CEIL)-Instituto de Desarrollo Económico y Social (IDES).

1982: Aspectos sociales de la problemática agropecuaria. Formación social de Tucumán.
Ponencia presentada por Nicolás Iñigo Carrera; colaboraron Jorge Rozé y Jorge Podestá.

Asociación Argentina de Especialistas en Estudios del Trabajo (ASET).

Estudios del Trabajo.
Liliana Fuscaldo, Nicolás Iñigo Carrera e Inés Izaguirre.

Instituto Libre de Estudios Agronómicos (ILEA).

Terceras Jornadas de Actualización Agropecuaria.
Nicolás Iñigo Carrera, Jorge Rozé y Jorge Podestá.

Colegio de Graduados en Antropología.

1983: 25 Aniversario de la creación de la carrera de Antropología.
Liliana Fuscaldo.

Colegio de Graduados en Sociología.

1983: El rol del sociólogo.
Inés Izaguirre.

Centro de Estudios e Investigaciones Laborales (CEIL) conjuntamente con O.I.T.

1983: Primeras Jornadas interdisciplinarias sobre Condiciones de Trabajo.
Nicolás Iñigo Carrera, Inés Izaguirre y Beatriz S. Balvé.

Asociación Argentina de Especialistas en Estudios del Trabajo (ASET).

1983: Segundas Jornadas en Estudios del Trabajo.
Inés Izaguirre.

Sociedad Argentina de Estudios Históricos (SAEH) y Asociación Argentina de Especialistas en Estudios del Trabajo (ASET).

1983: Primeras Jornadas sobre la Cuestión Obrera (1980-83).
Fuerzas sociales en pugna: la emergencia de un movimiento social.
Nicolás Iñigo Carrera y Jorge Podestá.

Centro de Estudios e Investigaciones Laborales (CEIL) conjuntamente con CONICET.

1983: III Jornadas de Sociología Rural.
Fuerzas sociales en pugna: la emergencia de un movimiento social.
Nicolás Iñigo Carrera y Jorge Podestá.

1º Congreso de Antropología Social. Universidad Nacional de Misiones.

1983: Proceso de constitución del campesinado pobre. Análisis a partir de las formas en que se expresan el "malón" y el "milenarismo".

Liliana Fuscaldo.

Fundación Intercambio

1984: La economía y el aborigen.

Nicolás Iñigo Carrera.

Escuela de Historia de la Facultad de Humanidades y Arte de la Universidad Nacional de Rosario y la Asociación Argentina de Historia Económica.

1985: La "violencia" como potencia económica: el papel del Estado en un proceso de creación de condiciones para la constitución de un sistema productivo rural.

Nicolás Iñigo Carrera.

Colegio de Graduados en Sociología. Grupo de Sociología Rural.

1985: Clases sociales y formas de organización en regiones extrapampeanas.

Nicolás Iñigo Carrera y Jorge Rozé.

Coloquio por la Paz, la autodeterminación y la no intervención en el Salvador. Patrocinan: CICSO, IRI (Instituto de Relaciones Internacionales) y SERPAJ (Servicio de Paz y Justicia que preside Adolfo Pérez Esquivel, Premio Nobel de la Paz).

Se llevó a cabo en el Aula Magna de la Facultad de Odontología de la Universidad de Buenos Aires. A lo largo de cuatro días expusieron dirigentes políticos, gremiales y catedráticos.

1985: Proceso de formación de un poder de nuevo tipo.

Beba C. Balvé.

Seminario en la Cátedra de Sociología, Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, Universidad Nacional del Comahue (sede de Gral. Roca).

1986: Avances en el campo de la epistemología genética.

Las mediciones en la investigación sociológica.

Juan Carlos Marín.

Seminario Patrocinado por la Carrera de Historia, Facultad de Humanidades y Arte, Universidad Nacional de Rosario.

1986: * Análisis de situación de la estructura social argentina en los últimos 25 años.

Nicolás Iñigo Carrera y Jorge Podestá.

* Aproximación a la construcción de conocimiento de lo real: los enfrentamientos sociales librados en Rosario durante mayo de 1969.

Beba C. Balvé y Beatriz S. Balvé.

Seminario Regional sobre "Características económicas de la población en los censos del '90", organizado por INDEC (Instituto Nacional de Estadística y Censos), el CELADE (Centro Latinoamericano de Demografía) dependiente de Naciones Unidas y el CENEP (Centro de Estudios de Población) con el patrocinio de la OIT Y CEPAL.

1986: Integración del sistema estadístico y comparabilidad histórica.
Nicolás Iñigo Carrera.

Conferencia, en la división Historia y Geografía de la Universidad Nacional de Luján.

1986: La estructura social argentina en los años '80.
Nicolás Iñigo Carrera.

Mesa redonda organizada por el Colegio de Graduados de Sociología

1986: Dificultades de la investigación social.
Beba C. Balvé.

Jornadas sobre "Transformaciones Agrarias en la última década en A. Latina". Patrocinadas por la Asociación Latinoamericana de Sociología Rural y la Universidad Nacional del Comahue (Neuquén).

1986: La población agrícola en la Argentina en las décadas 1960-1980.
Nicolás Iñigo Carrera y Jorge Podestá.

Jornadas sobre "Las transformaciones del sector agropecuario en condiciones del desarrollo capitalista". Patrocinadas por CICSO, Centro de Estudios de Promoción Agropecuaria, la Fundación de Investigaciones Sociales y Políticas y el Instituto Argentino para el Desarrollo Económico.

1986: Transformaciones en la población agrícola entre 1960-1980.
Nicolás Iñigo Carrera y Jorge Podestá.

1 Jornadas Metropolitanas. Patrocina el Instituto de Ciencias de la Educación, Facultad de Filosofía y Letras, Universidad de Buenos Aires. Tema General:

"Los aportes de la investigación para la transformación educativa".

1986: Comisión "Política Científica y política de investigación".
Beba C. Balvé.

VII Jornadas de Historia Económica. Patrocinadas por la Facultad de Humanidades y Arte de la Universidad Nacional de Rosario.

1986: La violencia como potencia económica.
Nicolás Iñigo Carrera.

III Congreso Nacional de Sociología, patrocinado por la Universidad de Buenos Aires y el Colegio de Graduados de Sociología.

1986: * La disputa por un territorio. Los partidos del Gran Buenos Aires.
Eduardo Bermúdez.

*Análisis de una relación de fuerzas objetiva: caracterización de los grupos sociales fundamentales en la Argentina actual.

Nicolás Iñigo Carrera y Jorge Podestá.

III Congreso Argentino de Antropología Social. Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Buenos Aires y el Departamento de Ciencias Antropológicas.

1986: Participaron con ponencias: Liliana Fuscaldo, Jorge Podestá y Nicolás Iñigo Carrera.

Seminario sobre "Metodología de los Estudios e Investigaciones en Ciencias Humanas". Patrocinado por la Subsecretaría de Cultura y Educación de la Provincia de Chaco y el Centro de Estudiantes de la Facultad de Humanidades de la Universidad Nacional del Nordeste (Resistencia-Chaco).

1986: Líneas temáticas a cargo de:

Método de Investigación Social a cargo de Liliana Fuscaldo

Corrientes historiográficas a cargo de Nicolás Iñigo Carrera.

II Jornadas de Promoción en Investigaciones Históricas. Patrocinadas por la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación de la Universidad Nacional de la Plata.

1987: Historia Social Rural.

Nicolás Iñigo Carrera.

Seminario de Investigación. Patrocinado por el Departamento de Historia, Facultad de Humanidades, Universidad Nacional del Centro (Tandil).

1987: Los cambios en la estructura social Argentina, 1960-80.

Nicolás Iñigo Carrera y Jorge Podestá.

Reunión técnica, patrocinada por el Ministerio de Trabajo, el Centro Interamericano de Administración del Trabajo (CIAT) y la OIT sobre

"Administración del trabajo, negociación colectiva y trabajadores no protegidos socialmente".

1987: Participó Beba C. Balvé.

Taller de Investigación para la formación de investigadores jóvenes.

Patrocinado por el Centro de Estudiantes de la Universidad Nacional del Nordeste (Resistencia, Chaco) y la Facultad de Humanidades de esa Universidad.

1987: Durante los meses de octubre y noviembre. A cargo de Nicolás Iñigo Carrera en la temática "Historia económico-social".

II Encuentro Nacional de Intelectuales. Patrocinado por CICOSO, La Fundación de Investigaciones Políticas y Sociales, el DONAC y el Centro de Investigaciones y Estudios de la Realidad Argentina. Llevado a cabo en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Buenos Aires.

1987: Panel de conferencistas: Beba C. Balvé.

Ponencias: Nicolás Iñigo Carrera, Jorge Podestá.

El encuentro giró alrededor del "Pensamiento de Antonio Gramsci".

Taller de investigación. Facultad de Humanidades. Universidad Nacional de San Juan.

1987: Metodología y técnicas de investigación.

Nicolás Iñigo Carrera y Jorge Podestá.

Simposio internacional sobre Historia Económica. Patrocinado por la Comisión de Historia Económica de CLACSO.

1987: La incorporación de los indígenas del oeste chaqueño al sistema productivo azucarero.
Nicolás Iñigo Carrera.

Conferencia organizada y patrocinada por el Centro Cultural San Martín, dependiente de la Municipalidad de la ciudad de Buenos Aires, en el marco del "Encuentro con nuestras comunidades aborígenes"

1987: La proletarización de la población indígena en el Chaco.
Nicolás Iñigo Carrera.

Seminario sobre "Dinámicas de estructuras agrarias regionales, investigaciones y proyectos". Patrocinado por "Proyecto Ecira" (Estudios comparados interdisciplinarios de la realidad andina) y el Instituto Interdisciplinario Tilcara (Jujuy) dependiente de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Buenos Aires.

1987: Participó Nicolás Iñigo Carrera.

Universidad Nacional del Centro, Provincia de Buenos Aires, Instituto de Estudios Históricos. (Tandil). Seminario interno sobre la investigación:

1988: Los trabajadores metalúrgicos, condiciones, medio ambiente de trabajo conflictos laborales en la ciudad de Tandil (1973-83); comentarista:
Nicolás Iñigo Carrera.

Seminario de formación teórico-metodológica. Universidad Nacional de Luján.

Patrocina la Federación de Estudiantes.
1988: A cargo de Nicolás Iñigo Carrera.

Seminario organizado por la Facultad de Humanidades y Arte, Universidad Nacional de Rosario.

1988: Las Ciencias Sociales y la Región.
Beba C. Balvé.

Seminario sobre "La investigación histórica, prácticas y reflexión teórica", organizado por el Departamento de Historia de la Facultad de Humanidades y Ciencias Sociales, Universidad Nacional de La Plata.

1988: La violencia como potencia económica.
Nicolás Iñigo Carrera.

Seminario de investigación acerca de los problemas metodológicos y técnicas de investigación. Organizado por el Instituto de Antropología de la Facultad de Filosofía y Letras. Universidad de Buenos Aires.

1988. Destinado a becarios de la Universidad de Buenos Aires y del CONICET.
Se organizaron dos seminarios a cargo de Nicolás Iñigo Carrera y Beba C. Balvé.

Seminario de trabajo para el diseño conceptual del censo nacional de 1990. Organizado por el Instituto Nacional de Estadística y Censos (INDEC).

1988: Participó Nicolás Iñigo Carrera.

Primeras Jornadas de Becarios. Organizada por la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Buenos Aires. Tema: políticas de investigación.

1988: Participaron Beba C. Balvé y Nicolás Iñigo Carrera.

Mesa redonda auspiciada por la Fundación de Investigaciones sociales y políticas. "70 años de la Revolución de Octubre".

1988: "La revolución del socialismo científico"

Beba C. Balvé

Jornadas de evaluación de proyecto. Organizada por el Departamento de Historia, Centro Regional Viedma, Universidad Nacional del Comahue.

1988: Proyecto de historia social: "Los trabajadores directos rurales del norte de la Patagonia: 1890-1930" participó Nicolás Iñigo Carrera.

Seminario organizado por el Instituto de Desarrollo del Valle Inferior-IDEVI- Provincia de Río Negro.

1988: Estructura económico-social de la Argentina actual.

Nicolás Iñigo Carrera.

Taller de investigación. Patrocinado por la Facultad de Ciencias Sociales, carrera de Sociología, Universidad Nacional de San Juan.

1989: Acerca de "La relación existente entre las transformaciones operadas en la estructura económico y social y su correspondencia con la superestructura política, ideológica, jurídica y de partidos por medio de los movimientos sociales y los enfrentamientos sociales", a cargo de Beba C. Balvé.

Simposio organizado por la Carrera de Historia, Facultad de Filosofía y Letras, Universidad de Buenos Aires.

1989: Un momento del proceso de formación de la clase obrera argentina: la huelga general de enero de 1936. Nicolás Iñigo Carrera.

II Jornadas Interescuelas y/o Departamentos Universitarios; patrocinados por la Facultad de Humanidades y Arte, Universidad Nacional de Rosario.

Participaron con ponencias:

1989: * Un momento del proceso de formación de la clase obrera argentina: la huelga de enero de 1936.

Nicolás Iñigo Carrera.

* La participación de los obreros en los movimientos de protesta vecinal:

Lanús 1982. Equipo compuesto por estudiantes de la carrera de Historia, bajo la coordinación de Nicolás Iñigo Carrera.

Conferencia para investigadores y equipos interdisciplinarios, patrocinada por el Instituto Estudios del Habitat. Facultad de Arquitectura y Urbanismo, Universidad Nacional de La Plata.

1989: Proceso de objetivación acerca de la realidad: alianzas sociales que ordenan un bloque histórico por un tiempo determinado.
Beba C. Balvé.

II Taller de rediseño del sistema de estadísticas demográfica; organizado por el Instituto Nacional de Estadísticas y Censos (INDEC) con el patrocinio de la Secretaría de Planificación, PNUD, el Fondo de Población de Naciones Unidas y la Organización Panamericana de la Salud (OMS/OPS).

1989: Participaron: Nicolás Iñigo Carrera y Beba C. Balvé.

Reunión de trabajo organizada por el Instituto Nacional de Estadísticas y Censos - (INDEC)- para planificar el censo nacional de población de 1990.

1989: Para el área "ocupación". Participó Nicolás Iñigo Carrera.

Mesa redonda, auspiciada por el Sindicato de Prensa de Rosario. Participaron dirigentes sindicales del sector ferroviario, industria petroquímica y estatales.

1989: Acerca del hecho de masas de setiembre de 1969 en Rosario.
Beba C. Balvé.

Seminario organizado por la Secretaría de Enseñanza del Centro de Estudiantes de la Facultad de Ciencias Sociales, Universidad de Buenos Aires.

1989: Cuestiones metodológicas en relación a la temática de movimientos sociales y movimiento de masas.
Beba C. Balvé.

IX Jornadas Anuales de Sociología, organizadas por el Colegio de Graduados en Sociología y auspiciadas por la Carrera de Sociología y el Instituto de Sociología de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de Buenos Aires. Participaron con ponencias.

1989: * Análisis de la situación de la clase obrera argentina: 1985. Equipo de investigación sobre Clase Obrera de CICOSO.
Relator María Rosa Berberian.

* Mesa Redonda: Relaciones entre el estado y las luchas políticas y sociales: estrategia, formas organizativas e identidades.
Panelista: Nicolás Iñigo Carrera.

* Reflexiones teórico-metodológicas sobre los análisis de la estructura de clases.
Panelista: Beba C. Balvé.

III Congreso Latinoamericano de Sociología Rural -ALASRU- con el auspicio de IRSA a realizarse en General Roca (Neuquén).

1990: Los cambios en las modalidades de la superpoblación relativa y la formación de la "infantería ligera" del capital en el campo argentino actual.

Nicolás Iñigo Carrera y Jorge Podestá.
Mesa: Ruralidad y ocupación Múltiple.
Coordinador Nicolás Iñigo Carrera.

I Semana Nacional de Educación Popular. Organizada por la Dirección de Educación de la Municipalidad de Tandil (Pcia. Buenos Aires).

1991: Ciencias Sociales y Sujeto Social.
Beba C. Balvé.

Jornadas sobre los trabajadores en la historia del siglo XX. Organizadas por la Fundación Simón Rodríguez (Bs. As.).

1991: * Acerca de la distinción entre los movimientos de carácter orgánico y los de coyuntura. El caso del movimiento obrero organizado sindicalmente. Argentina: 1955-1974.

Beatriz S. Balvé.

* Dos campos de relaciones sociales. La función que cumple la condición del obrero asalariado y la situación del proletariado en el proceso de formación de una fuerza social.

María Rosa Berberian, Carlos Fernández, Walter Formento y Héctor Santella.

III Jornadas Interescuelas y/o Departamentos de Historia. Facultad de Filosofía y Letras. Universidad de Buenos Aires.

1991: * La lucha democrática de la clase obrera: 1936-45.
Nicolás Iñigo Carrera.

* Crisis de una estructura económico-social: de la protesta vecinal al "motín" popular. Lanús 1982.

María Celia Cotarelo, Fabián Fernández, Roberto Tarditi y Mónica Ibáñez.

Simposio Internacional: Pasado, Presente y Perspectivas del Socialismo.

Organizado por la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Nacional de Buenos Aires y la Facultad de Filosofía, Letras y Ciencias Humanas, Departamento de Historia, de la Universidad de San Pablo (Brasil).

1991: La noción de clases sociales y los procesos sociales.
Beba C. Balvé.

III Congreso Internacional de Política Social, Laboral y Previsional. Organizado por la Fundación de Altos Estudios Sociales.

1991: La noción de crisis y transición en los análisis de los procesos sociales.
Beba C. Balvé.

Seminario Internacional: Integración Latinoamericana y Territorio.

Transformaciones Socio-económicas, políticas y ambientales en el marco de las políticas de ajuste. Organizado por el Centro de Estudios Urbanos y Regionales -CEUR-

y el Instituto de Geografía de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Buenos Aires y el auspicio de la Sociedad Interamericana de Planificación -SIAP-
1991: * La redefinición de los territorios económico-sociales en Argentina.

Martín Asborno.

* Panel I: Integración Latinoamericana, Antecedentes y Perspectivas.

Moderador: Beba C. Balvé.

Colegio de Graduados de Sociología, con el auspicio de CICSO.

1992: 10 Jornadas de sociología. "Las políticas sociales en la Argentina del ajuste".

Coordinadora: Beba C. Balvé.

I Seminario Internacional: "El nuevo orden mundial a fines del siglo XX. El Socialismo como pensamiento y perspectiva". Facultad de Humanidades y Arte y Facultad de Ciencias Políticas y Relaciones Internacionales. Universidad Nacional de Rosario. Rosario.(Sta Fe).

1992: "Una aproximación a los problemas del poder y el conocimiento".

Beba C. Balvé.

Primer Congreso Nacional de Estudios del Trabajo. Tema general: Reestructuración económica y Reforma Laboral. Organizado por la Asociación Argentina de Especialistas en Estudios del Trabajo -ASET- Buenos Aires.

1992: * Estrategia empresarial y reestructuración económica.

Martín Asborno.

* Clase obrera, proletariado industrial: las transformaciones operadas en la relación capital-trabajo. Argentina 1960-1985.

Claudia Guerrero, Héctor Santella y Guillermo Mayer.

* Las relaciones mercantiles. Los trabajadores por cuenta propia.

Javier González y Leonardo Palermo.

Los años '70. Un década para no olvidar. Organiza Editorial 19 de julio. En Teatro General San Martín

1992. Mesa. Beba C. Balvé, Coronel ® Horacio Ballester, Angel Porcu, Nora Cortiñas, Osvaldo Alvarez Guerrero, Amilcar Santucho y Luis Brunatti.

Seminario Internacional "El Nuevo Orden Mundial a Fines del Siglo XX. El Socialismo como pensamiento y perspectivas. Fac. de Humanidades y Arte y Fac. de Ciencias Políticas y Relaciones Internacionales Univ. Nacional de Rosario.

1993: Una aproximación a los problemas del poder y el conocimiento.

Beba C. Balvé.

Conferencia Universidad de Concepción del Uruguay (Entre Ríos)

1994: Proceso de constitución de la formación ideológica del Movimiento Obrero Argentino. 1930-1955.

Beatriz S. Balvé.

Congreso Nacional "Del Rosarizao a la Democracia del 83" Escuela de Historia. Fac. de Humanidades y Arte. Univ. Nacional de Rosario. Dirección a cargo de la Profesora Irma Antognazzi y Rosa Ferrer. Rosario (Santa Fe). 1994:

* Golpe de Estado y Clase Obrera. La noción de crisis y transición en un análisis de situación.
Beba C. Balvé.

* Aproximación a un método para la construcción de una periodización: el caso de la lucha popular en Santiago del Estero.
Laura Elizalde y David Cabrera.

* Acerca de la distinción entre los movimientos de carácter orgánico y los fenómenos de coyuntura. El caso del movimiento obrero organizado sindicalmente. Argentina 1955-1974.
Beatriz S. Balvé.

* El problema de la constitución de una política cultural de masas.
Beatriz S. Balvé.

II Seminario Internacional "El Nuevo Orden Mundial a fines del Siglo XX. El Socialismo como pensamiento y perspectiva". Fac. de Humanidades y Arte y Fac. de Ciencias Políticas y Relaciones Internacionales. Univ. Nacional de Rosario. Rosario (Santa Fe).

1995: Acerca del programa.
Beba C. Balvé.

V Jornadas Inter-escuelas-Departamentos de Historia de las Universidades Nacionales y las 1ras. Jornadas Rioplatenses Universitarias de Historia. Simposio: " Los enfrentamientos sociales en Argentina desde fines de los '60 a los '80" bajo la coordinación de Irma Antognazzi. Montevideo, Uruguay.

1995: Proceso de lucha ideológica en el seno del movimiento obrero y enfrentamientos sociales. Alineamiento del movimiento obrero en relación a gobiernos y partidos. Córdoba 1969-1971-1974.
Beatriz S. Balvé.

Seminario Fac. de Humanidades y Arte. Univ. Nacional de Rosario. Rosario. Seminario: 1895-1995: Centenario de la muerte de Federico Engels." El socialismo, presente y futuro".

1995: Acerca del programa.
Beba C. Balvé.

Primer Congreso Nacional de Historia Argentina. Instituto de Investigaciones Históricas Juan Manuel de Rozas. Buenos Aires.

1995: * Capitalismo de estado y Socialismo de estado. Formación ideológica de la clase obrera argentina. 1936-1955.

Beatriz S. Balvé.

Congreso Nacional "Las raíces históricas del presente". Organizado por el Grupo de Trabajo "Hacer la Historia". Escuela de Historia. Fac. de Humanidades y Arte. Univ. Nacional de Rosario. Rosario (Santa Fe).

1996: * El retroceso en la producción social. Estructura económico-social y Lucha de Clases. Argentina 1960-1980.

Beba C. Balvé.

* Los distintos momentos y grados de organización en el caso de la lucha popular en Santiago del Estero.

David Cabrera.

* Proceso de constitución de la formación ideológica de la clase obrera. Argentina 1930-1974.

Beatriz S. Balvé.

II Congreso Nacional de Estudios del Trabajo-ASET- Fac. de Ciencias Económicas. Universidad de Buenos Aires. Buenos Aires.

1996: El retroceso en la producción social argentina. Su estructura económico-social. 1960-1980.

Beba C. Balvé.

II Jornadas de Sociología "1976-1996. Veinte años después. Las huellas del pasado reciente en la Argentina de Hoy". Carrera de Sociología Fac. de Ciencias Sociales. Universidad de Buenos Aires. Buenos Aires.

1996: * Análisis de situación y formaciones ideológicas.

Beba C. Balvé

* Capitalismo de estado y Socialismo de estado. Proceso de constitución de la formación ideológica de la clase obrera. Argentina 1930-1974.

Beatriz S. Balvé.

* Los distintos momentos y grados de organización en el caso de la lucha popular en Santiago del Estero.

David Cabrera.

Primer Congreso Nacional de Historia del Movimiento Obrero Argentino. Organizado por la Confederación General del Trabajo -CGT- Instituto Jauretche. Buenos Aires -CGT.

1996: * Capitalismo de estado y Socialismo de estado. Proceso de constitución de la formación ideológica de la clase obrera argentina. 1930-1974 y el

caso del Navarrazo de 1974 en Córdoba.
Beba C. Balvé y Beatriz S. Balvé.

* Condición y situación de la clase obrera industrial. Argentina 1974-1985.
Claudia Guerrero, Héctor Santella, Guillermo Mayer y Hugo Carrachino.

* La huelga. Elementos para su análisis.
Héctor Santella, Guillermo Mayer y Hugo Carrachino.

II Congreso Nacional de Historia del Movimiento Obrero Argentino. Secret. de Cultura y Capacitación. Instituto Jauretche. Confederación General del Trabajo -CGT- Sede: Biblioteca Nacional, Buenos Aires.

1998: * Acerca de la estrategia proletaria. Lucha económica, política y social de la clase obrera en relación con el movimiento obrero organizado sindicalmente. Argentina 1955-1985.
Beba C. Balvé.

* Acerca de la distinción entre los movimientos de carácter orgánico y los fenómenos de coyuntura. El movimiento obrero organizado sindicalmente. Argentina 1955-1976.
Beatriz S. Balvé.

III Jornadas de Sociología."La cuestión social hoy". Carrera de Sociología. Fac. de Ciencias Sociales. Universidad de Buenos Aires. Mesa: Luchas sociales y políticas de los '60 a los '90. Buenos Aires.

1998: Economía, Estado y Fuerzas Armadas.
Beba C. Balvé.

III Jornadas Nacionales organizadas por el "Grupo Hacer la Historia".Escuela de Historia. Fac.de Humanidades y Arte. Universidad Nacional de Rosario.

1998: Economía, Estado y Fuerzas Armadas.
Beba C. Balvé.

III Congreso Nacional de Estudios del Trabajo-ASET- Fac. de Ciencias Económicas. U.B.A. Buenos Aires.

1998: . Los cambios en la medición de la condición de actividad en los Censos Nacionales de Población.(de 1947 a 1991).
Fernando Groisman.

IV Jornadas Nacionales del Grupo "Hacer la Historia" "Universidad y Sociedad". Escuela de Historia. Fac. de Humanidades y Arte. Univ. Nacional de Rosario. Rosario.

Panel: La filosofía e ideologías que sustentan los intereses financieros internacionales.

2000: Ideología del bloque de poder, estructura y programas de la clase obrera.
Beba C. Balvé.

Seminario sobre el Movimiento Obrero. Fac. de Ciencias Políticas y Sociales. Universidad Nacional de Cuyo. Convocan: Movimiento Amplio Universitario-M.A.U.- y la Federación Universitaria de Cuyo. Mendoza.

Mesa compuesta por el Secretario General de la CGT nacional, Hugo Moyano, Julio Piumato del Secretariado de esa CGT, un dirigente del gremio de los docentes universitarios adherido a la CTA (Central de Trab. Argentinos) y Beba C. Balvé.

2000: . Ideología del bloque de poder, estructura y programas de la clase obrera.
Beba C. Balvé.

**IV Jornadas de Sociología " Reconstrucción de la voluntad sociológica".
Fac. de Ciencias Sociales- Carrera de Sociología. Fac. de Ciencias Sociales -UBA- Buenos Aires . Taller: Conflictos y luchas sociales de los ´60 al 2000. Buenos Aires.**

2000: * La fusión del arte y la política ó su ruptura?. El caso de "Tucumán Arde". Argentina, 1968.
Beatriz S. Balvé.

* Formación ideológica y nuevas relaciones sociales.
Javier P. Varela.

* Bloque de poder, estructura social y programas de la CGT (clase obrera).
Beba C. Balvé.

Mesa Redonda: "El Cordobazo: una rebelión popular".

Título del libro compilado por Juan Carlos Cena y editado por La Rosa Blindada.
Componen la mesa: José Luis Mangeri (La Rosa Blindada), Juan Carlos Cena (La Rosa Blindada), Francisco Delgado (dirigente estudiantil en Córdoba de 1969), Osvaldo Bayer (historiador-periodista), Gregorio Flores (ex-dirigente del Sitrac-Sitram, gremio de los obreros de Fiat) y Beba C. Balvé de CICOSO.
2000: Beba C. Balvé expone sobre la teoría revolucionaria.

I Jornadas de Investigación Histórico-Social de Razón y Revolución. Facultad de Filosofía y Letras-UBA- Bs.As.

2001: Mesa . La lucha de clases en la Argentina actual.
"Lucha de calles. Lucha de clases: Insurrección popular e insurrección proletaria ". Exponen Beba C. Balvé, Claudia Guerrero y Beatriz S. Balvé.

II Jornadas de Investigación Histórico-Social de Razón y Revolución " Del Argentinazo a la Revolución" Facultad de Filosofía y Letras-UBA- Bs.As.

2002 : Mesa Cultura y Revolución
Tucumán Arde . El papel de los intelectuales y artistas en la CGT de

los Argentinos. 1968. Beatriz S. Balvé
Mesa. Programas de Investigación. Panelista Beba C. Balvé

Jornadas Cátedra Abierta “John W. Cooke” Facultad de Filosofía y Letras-UBA- Bs.As.
2002 : “El rol de Cooke en la doble década 1960-70” Expone Beba C. Balvé.

Mesa Redonda organizada por la Revista Razón y Revolución “El Cordobazo, el comienzo de la revolución” Facultad de Filosofía y Letras-UBA- Bs.As.
2002: “La ruptura entre el momento en que se desenvuelven los hechos de 1969 y el actual, contrarrevolucionario”. Expone Beba C. Balvé.

Mesa Redonda organizada por ATE (Asociación Trabajadores del Estado). Legislatura de la Ciudad de Buenos Aires. Homenaje al Cordobazo
2002: “ Los enfrentamientos de 1969 en proceso”. Expone Beba C. Balvé.

Universidad Autónoma de Entre Ríos. Facultad de Humanidades, Arte y Ciencias Sociales. Concepción del Uruguay. Entre Ríos.

Ciclo de Conferencias.

2002 : 24/5. Clases Sociales, Sindicatos y Partidos en el régimen actual
Beba C. Balvé.

31/5. Programa Económico y clases sociales en la actual coyuntura
Javier González.

7/6. Procesos insurreccionales y piquetes.
Claudia Guerrero.

21/6. Cultura y Sociedad hoy.
Beatriz S. Balvé.

21/6. Cierre a cargo de Beba C. Balvé .

Jornada “El arte como forma de lucha”. Organiza El Aromo, mensuario cultural piquetero. Organización Cultural de Razón y Revolución. Facultad de Filosofía y Letras-UBA - Buenos Aires.

2003: ¿“La fusión del arte y la política ó su ruptura? El caso Tucumán Arde”. Expone Beatriz S. Balvé .

Primer encuentro del Pensamiento Nacional. Acerca de los mecanismos estructurales y superestructurales de la dependencia argentina. En la senda de Horacio Ciardini y Oscar Braun. Organizan: El Foro del Pensamiento Nacional y Latinoamericano, CICSO, Revista Política y Teoría. Centro Cultural Gral. San Martín, Buenos Aires.

2003: Expone Javier González. Coordina: Beba C. Balvé.

III Jornadas de Investigación Histórico – Social de Razón y Revolución. Facultad de Ciencias Sociales-UBA- Buenos Aires.

2003: Mesa La lucha de clases en la Argentina.

“Burguesía y contrarrevolución. Análisis de situación”.

Expone Beba C. Balvé.

Mesa. Cultura y Revolución

“¿La fusión del arte y la política o su ruptura? El caso Tucumán Arde. Argentina 1968 “. Expone Beatriz S. Balvé.

Panel “América Latina Hoy” organizado por el Foro del Pensamiento Nacional y Latinoamericano en la sede de la Sociedad Argentina de Escritores (SADE), Buenos Aires, 2003: Participan: Beba C. Balvé, Jorge Cholvis, Carlos Aznárez y Carlos Suárez.

Conferencia. Las cuestiones del Estado y del Poder en la Argentina actual. Organiza Grupo Proyecto Porteño.

2003: Setiembre. Análisis de situación. Argentina 2003.

Expone Beatriz S. Balvé.

Octubre. Análisis de la situación económica y política de la Argentina Desde la década de 1990 a la actualidad.

Expone Javier González.

Noviembre. La doctrina de seguridad de Estados Unidos. El documento Santa Fe IV. Expone Beba C. Balvé.

IV Jornadas de Investigación Histórico-Social de Razón y Revolución. Facultad de Filosofía y Letras-UBA- Buenos Aires.

2004: Mesa . Lucha de clases en los '70

Poder y Guerra: Argentina 1955-2004.

Expone Beba C. Balvé

Mesa. La lucha de clases hoy

Lucha política de la clase obrera en un momento de cambio en la correlación de clases en el estado: Argentina 1983-2004.

Expone: Beatriz S. Balvé

Ciclo. Revolución y Contrarrevolución. Argentina de los '70. Centro Cultural Enrique Santos Discépolo.

2004: Tema. La relación lucha armada-insurrección y la contrarrevolución.

Expone: Beba C. Balvé.

Ciclo. “¿Es serio el capitalismo en serio?” Organiza Centro de Ideas Mate Amargo.

2005: Tema. Capitalismo e Imperialismo.

Expone: Beba C. Balvé.

La intervención imperialista en Latinoamérica. La resistencia de los pueblos. Organiza Movimiento estudiantil Liberación. Agrupación Suma. Humanidades de la Universidad Nacional de La Plata.

2005 Tema: Poder-estrategia político-militar- guerra.

Expone: Beba C. Balvé.

II Congreso Latinoamericano de Educación Superior “Latinoamérica Educa”. Organiza el Movimiento Independiente Latinoamericanista Estudiantil. Mendoza 2005.

Ponencias: * Ciencias Sociales y Sujeto Social. La relación Pueblo-Ciencia.
Beba C. Balvé.

* Arte y Ciencia ó Industria Cultural.
Beatriz S. Balvé.

* Nuevas formas de trabajo y nuevas formas de calificación.
Héctor Santella.

V Jornadas de Investigación Histórico Social de Razón y Revolución. “A cuatro años del Argentinazo. ¿Por qué se quedaron todos?”. Facultad de Ciencias Sociales UBA. Asamblea Popular CID Campeador. Buenos Aires

2005 Ponencias:

*Casilda 1971-2002. Dos casos de sublevación popular.
Claudia Guerrero y Beatriz S. Balvé.

* Acerca de una situación de guerra en proceso. Guerra civil- Guerra ideológica y guerra social.
Beba C. Balvé y Héctor Santella.

Mesa: Cultura y política de los '60 hasta hoy. Presentación del Primer Concurso Literario Las Flores del Aromo con sus jurados. Beatriz S. Balvé, Marcos Silber y José L. Mangieri.

Asociación Civil “La Esperanza” (Trabajo y Previsión) de Río IV con el patrocinio de la Universidad Nacional de Río Cuarto y el Banco Credicoop de esa ciudad, el 18 de octubre de 2005, presentan:

Lucha de calles. Lucha de clases. Elementos para su análisis. Córdoba 1971-1969 y El '69. Huelga política de masas. Rosariazo-Cordobazo-Rosariazo. Panelistas. Beba C. Balvé y Beatriz S. Balvé, Juan C. Cena y Rafael Brigandi.

X Jornadas Interescuelas/Departamentos de Historia. Facultad de Humanidades y Artes. UNR. Rosario, setiembre de 2005.

Presentación de los libros. El '69 Huelga política de masas. Rosariazo-Cordobazo-Rosariazo y Lucha de calles. Lucha de clases. Elementos para su análisis. Córdoba 1971-1969, con sus autoras, Beba C. Balvé y Beatriz S. Balvé

CICSO y Razón y Revolución en el Centro Cultural de la Cooperación, Buenos Aires. Presentan en mayo 2005.

Lucha de calles. Lucha de clases. Elementos para su análisis. Córdoba 1971-1969. Con sus autoras Beba C. Balvé, Beatriz S. Balvé, Juan Carlos Cena y el Dr. Jorge Rachid.

CICSO Y Razón y Revolución en la Asamblea Popular CID Campeador Buenos Aires. Presentan en mayo 2005.

Lucha de calles. Lucha de clases. Elementos para su análisis. Córdoba 1971-1969 con sus autoras, Beba C. Balvé y Beatriz S. Balvé y Juan Carlos Cena y Eduardo Sartelli.

Universidad Nacional de Lujan. El Centro de estudiantes de la UNL presenta en mayo 2005.

Lucha de calles. Lucha de clases. Elementos para su análisis. Córdoba 1971-1969 con sus autoras Beba C. Balvé, Beatriz S. Balvé y Fabián Harari de RyR.

Centro Cultural Teatro Argentino de Mercedes, Pcia. de Buenos Aires. Fiesta del libro 2005.

Lucha de calles. Lucha de clases. Elementos para su análisis. Córdoba 1971-1969, con sus autoras Beba C. Balvé, Beatriz S. Balvé y Eduardo Sartelli de RyR.

VII Congreso Redcom Argentina. “Entre la sociedad de la información y la sociedad del conocimiento”. En: Facultad de Ciencia Política y Relaciones Internacionales. Escuela de Comunicación UNR. Rosario (Santa Fe). Octubre de 2005.

Ponencia: Arte y Ciencia ó Industria Cultural.

Beatriz S. Balvé.

La Confederación General del Trabajo-CGT- presenta “El genocidio social neoliberal del fin del siglo” del Dr. Jorge Rachid. Buenos Aires, 20 de diciembre de 2005.

Mesa compuesta por: Jorge Rachid , Beba C. Balvé –CICSO- Secretario General de APOPS; Secretario General del Sindicato Gráfico de Bahía Blanca y el Dr. Recalde (H).

Heinz Dieterich en la Confederación General del Trabajo-CGT- Setiembre de 2005.

Mesa: Beba C. Balvé –CICSO-; Alberto Guerberof, dirigente de izquierda nacional; Miembros del CEES; Alberto Buela; Carlos Fernández y Julio Baraibar. Invitados. Hugo Moyano, Secretario General de la CGT y Julio Piumato, Consejo Directivo, CGT.

Agrupación Estudiantil Nueva Opción de la Universidad Nacional de Luján y el SUTEBA de Gral. Rodríguez (Pcia. De Buenos Aires). Charla debate.

2006. El papel de los intelectuales.

Exponen Beba C. Balvé y Beatriz S. Balvé

Centro de Ideas Mate Amargo. Taller del Pensamiento Crítico. Charla debate. En: Salón Consular del Hotel Bauen.

2006. Guerra Social y Derechos Humanos.

Exposición. Beba C. Balvé

Centro Aguafuertes y Asociación Playa de Cargas Caballito. Organizan Encuentro por la Memoria.

2006. 24 de marzo 2006. El cierre de un ciclo histórico.

Expone. Beba C. Balvé

XX Aniversario de la Cooperativa de Trabajo en Salud Mental. Jornada del 4 al 9 de mayo de 2006. Mesa Debate.

2006. La distancia entre cooperativismo y cooperación.

Expone. Beba C. Balvé

II Congreso por la Guerra Internacional contra las mafias y I Congreso Nacional de lucha contra las mafias y la corrupción. Organiza la Facultad de Derecho de la UNR. Rosario 22 y 23 de junio de 2006.

Conferencia. Capital financiero, guerras y mafias. Nuevos procedimientos del imperialismo como política*

Expone. Beba C. Balvé

*Un resumen de la ponencia fue publicada en: Revista Antimafia Duemila, Año VI, Número 3, Nro. 49, Italia 2006.

Facultad de Ciencias Sociales. UBA. Organiza Partido Revolucionario Marxista Leninista.

Tema. El Cordobazo y el camino de la insurrección en la Argentina.

2006. Problemas de carácter epistemológico. El caso de los enfrentamientos sociales de 1969.

Expone. Beba C. Balvé.

Universidad Nacional de Misiones. Facultad de Humanidades. Ciudad de Posadas. Organiza Agrupación Liberación.

2006. Problemas de carácter epistemológico. El caso de los enfrentamientos sociales de 1969.

Expone. Beba C. Balvé

Facultad de Humanidades de la Universidad Nacional de la Plata y Ciencias de la Educación. Ciudad de la Plata. Organiza Agrupación Liberación.

2006. Problemas de carácter epistemológico. El caso de los enfrentamientos sociales de 1969.

Expone Beba C. Balvé.

II Foro de Educación Superior. Latinoamérica Educa. Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación. Ciudad de la Plata. Organizan las agrupaciones Miles y Utopia.

2006. Un problema de carácter epistemológico.

Expone. Beba C. Balvé

II Foro de Educación Superior. Latinoamérica Educa. Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación. Ciudad de la Plata. Organizan las agrupaciones Miles y Utopia.

2006. La fusión del arte y la política ó su ruptura? El caso de Tucumán Arde.

Argentina 1968.

Expone. Beatriz S. Balvé.

Universidad Nacional de Mar del Plata (UNMdP). En el marco de las XX Jornadas de Historia Económica. En la sede de la UNMdP, 19 de octubre de 2006.

Beba C. Balvé. presenta el libro: Un acercamiento a la problemática pesquera Marplatense del autor Eduardo "Maro" Pradas.

Universidad Nacional de Mar del Plata. En el marco de las XX Jornadas de Historia Económica, en la sede de la UNMdP, el 20 de octubre de 2006.

Beba C. Balvé comenta la ponencia. Bases sociales y económicas de la protesta. La industria de la pesca en Mar del Plata, de los autores Guillermo Colombo y Agustín Nieto.

Universidad Nacional de Mar del Plata (UNMdP). En el marco de las XX Jornadas de Historia Económica. En la sede de la UNMdP, el 20 de octubre de 2006.

Beba C. Balvé comenta la ponencia La crisis de la pesca marplatense de 1975 y las visiones contemporáneas. Autor Federico Tomasone.

III Congreso Latinoamericano de Educación Superior. Latinoamérica Educa 2006. Universidad Nacional de La Pampa. Organiza Miles y auspicia PDVSA, Petróleos de Venezuela. Ciudad General Pico, La Pampa 14, 15 y 16 de setiembre de 2006.

Ponencia. Estado Social, guerra social y derechos humanos. Una crítica a los intelectuales. Beba C. Balvé

III Congreso Latinoamericano de Educación Superior. Latinoamérica Educa 2006. Universidad Nacional de la Pampa. Organiza Miles. Auspicia PDVSA. Petróleos de Venezuela. Ciudad General Pico 14,15 y 16 de setiembre de 2006.

Mesa. La participación popular y democracias directas. Consejos comunales y la construcción de participación popular. Participan. Beba C. Balvé, Héctor Soto (Venezuela) y Silvina Hualpa.

Universidad Nacional de Entre Ríos. Carrera de Historia y Geografía. Ciudad Concepción del Uruguay, Entre Ríos. 19 de setiembre de 2006.

Exposición. Problemas de carácter epistemológico: el caso de los enfrentamientos sociales de 1969.

Beba C. Balvé

El Foro del Pensamiento Nacional y Latinoamericano, el Centro Comunitario General San Martín, La Agencia Latina de Información Alternativa (ALIA) y la Revista "El descamisado", convoca al encuentro. ¿Organizó el gobierno de Busch el ataque a las Torres Gemelas y el Pentágono? En la sede de Unión de Trabajadores de Prensa. El 1 de diciembre de 2006.

Panel. Beba C. Balvé, Jorge Cholvis, Jorge Ubertalli, Norberto Galasso y Carlos Suárez.

Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad Nacional de la Plata. Carrera de Trabajo Social. CICSO organiza un seminario para alumnos de la carrera. La Plata, diciembre de 2006.

Tema. Problemas de carácter epistemológico. El caso de los enfrentamientos sociales de 1969 y Clase social, sujeto y proceso social.

Expone Beba C. Balvé

Revista Historia Regional. Sección Historia del Instituto Superior del Profesorado Nro. 3 "Eduardo Lafferriere" Villa Constitución, Santa Fe. Presenta la revista Historia Regional Nro. 24, con sus autores. En el Instituto del Profesorado " Dr. Joaquín V. González", Buenos Aires, octubre de 2006.

Participan. Claudia Guerrero y Beatriz S. Balvé

Razón y Revolución presenta sus ediciones con sus autores. En el Instituto del Profesorado Joaquín V. González. Buenos Aires 17 de octubre de 2006.

Beba C. Balvé. El '69. Huelga política de masas. Rosariazo. Cordobazo. Rosariazo.

Héctor Lobbe. La guerrilla fabril.

Gregorio "Goyo" Flores. Lecciones de batalla.

Daniel De Santis. Entre Tupas y Perros.

El Consejo de Profesionales en Sociología. CPS y la Comisión de Análisis de Coyuntura organizan un encuentro académico en la sede de la Institución. Buenos Aires, noviembre de 2006.

Tema. Impacto de la dictadura militar en la sociología argentina ¿qué perduró?

Panel. Licenciado Pereira, Alberto Noé, Beba C. Balvé y LIC. Ernesto Villanueva.

III Foro Latinoamérica Educa. En la Facultad de Humanidades. Universidad Nacional de La Plata. Los días 29 y 30 de mayo y 1 de junio de 2007.

Panel. La situación del Movimiento Obrero Argentino.

Expone. Beba C. Balvé.

El Consejo Nacional de Sociedades Científicas de la Salud y la Sociedad Cubana de Psiquiatría organizan una actividad científica donde se le entrega al Dr. Alfredo Grande la certificación como miembro de la Sociedad Cubana de Psiquiatría. En el Centro Cultural de la Cooperación. 31 de mayo, Buenos Aires.

Panelista. Beba C. Balvé

SUTEBA La Plata. La Corriente de Trabajadores 19 de diciembre organiza charla debate "El Cordobazo". En Calle 13 entre 56 y 57. Ciudad de La Plata, 28 de mayo de 2007.

Conferencia de Beba C. Balvé.

ATICO Cooperativa de Trabajo en Salud Mental y el colectivo de pacientes de Ático organiza una mesa debate "Cultura represora y Teología de la Liberación". En la sede de la Cooperativa, Teodoro García 2578, 28 de junio de 2007, Buenos Aires.

Participan. Beba C. Balvé, Rubén Dri, y Pablo Pimentel.

La Secretaría de Posgrado de la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación de la Universidad Nacional de La Plata y el Honorable Consejo Académico de esta Facultad designó a Beba C. Balvé miembro del jurado de la Tesis doctoral de Paula Klachko "La forma de la organización emergente del ciclo de la rebelión popular de los '90 en Argentina" dirigida por Nicolás Iñigo Carrera.

Facultad de Humanidades, ciudad de La Plata, 15 de mayo de 2007.

La Cátedra Libre de Derechos Humanos de la Facultad de Filosofía y Letras-UBA- presenta el libro *Mujer, Sociedad y Política* de Elena González Bazán en la sede de la Facultad el 31 de agosto de 2007.

Expone: Beba C. Balvé

Foro del Pensamiento Nacional y Latinoamericano. Organiza un encuentro por el VI Aniversario de los Autoatentados a las Torres Gemelas de Nueva York y el Pentágono en Washington. En el Salón Consular II del Hotel Bauen, Buenos Aires 11 de setiembre de 2007.

Panelistas: Luis Farinello, Karim Paz, Oscar Abudara Bini, Mario Cafiero, Beba C. Balvé y Carlos O. Suárez, Horacio Ricciardelli (CDO).

VII Jornadas De Sociología de la Universidad Nacional de Buenos Aires del 5 al 9 de noviembre de 2007. Facultad De Ciencias Sociales –UBA-. Mesa Nro. 17. El Argentinazo y las Insurrecciones Populares en América Latina. Lucha de clases, sujetos y acciones (1980-2006). Coordinadores: Eduardo Sartelli –UBA- y Osvaldo Coggiola (USP-FFLCH-DH) Brasil.

Ponencias:

* De protesta a rebelión: la insurrección popular ¿el 2001 que destruyó y qué construyó visto desde 2007?

Beba C. Balvé y Héctor Santella.

* Lucha y protesta en la Ciudad de La Plata. Argentina, Diciembre. 2001-enero 2002.

Luis Esteban Pilili y Matías Oscar Feito bajo la dirección de Beba C. Balvé.

* De lucha política a guerra social abierta. El Alto Valle de Río Negro 2001 y 1969.

Claudia Guerrero y Beatriz S. Balvé.

Jornadas de Trabajos, Investigaciones y Experiencia de los Graduados en Historia de la UBA. Facultad de Filosofía y Letras –UBA- del 9 al 10 de noviembre de 2007.

Mesa redonda: Reestableciendo un vínculo. Teoría y Metodología de la historia.

Participan: Beba C. Balvé, Eduardo Saguier, Irma Antognazzi y Juan C. Cantoni.

El Centro Cultural Enrique Santos Discépolo, Foro del Pensamiento Nacional y Latinoamericano, Agencia Latina de Información Alternativa. Organizan.” Las guerras de Bush: Doctrina de los Autoatentados y los “Documentos Santa Fe”. En el Centro Cultural Santos Discépolo, el 30 de noviembre de 2007.

Panelistas: Beba C. Balvé, Carlos O. Suárez

La Agrupación Oesterheld organiza en celebración de su décimo aniversario un ciclo de conferencias en su sede, el 3 de diciembre de 2007.

Conferencia de Beba C. Balvé: “Inteligencia y contrainteligencia”.

El Centro Cultural “Francisco Paco Urondo”, dependiente de la Secretaria de Extensión Universitaria de la Facultad de Filosofía y Letras-UBA- y CICSO- Centro de Investigaciones en Ciencias Sociales, presentan el libro “Crónicas del Terraplén” de Juan Carlos Cena. El 25 de setiembre de 2007, Buenos Aires.

Mesa: Beba C. Balvé, Luis Cortadi, Floreal Ferrara, Rafael Cullen y Gabriel Fernández.

La Agrupación Oesterheld organiza conferencia de Beba C. Balvé

Inteligencia y Contrainteligencia, Buenos Aires, 3 de diciembre de 2007.

I Jornadas Internacionales de investigación y debate político “Proletarios del mundo uníos”. La crisis y la revolución en el mundo actual. Análisis y perspectivas. VII Jornadas de investigación histórico social. Organiza Razón y Revolución. Convocan: CICSO, y organizaciones nacionales e internacionales. Facultad de Ciencias Sociales- UBA, Buenos Aires, 30/10 al 1/11 de 2008.

Mesa. **El argentinazo, ¿qué pasó en diciembre de 2001 en Argentina?** Coordinan Beba C. Balvé y Raúl Zibechi (Uruguay)

- **Cambio en la correlación de fuerzas y organización de la lucha. Rosario 1989-2001.** Claudia Guerrero y Beatriz S. Balvé.

I Jornadas Internacionales de Investigación y debate político “Proletarios del mundo uníos”. La crisis y la revolución en el mundo actual. Análisis y perspectivas. VII Jornadas de Investigación histórico social. Organiza Razón y Revolución. Convocan: CICSO y organizaciones nacionales e internacionales. Facultad de Filosofía y Letras-UBA- Buenos Aires, 30/10 al 1/11 de 2008.

Beatriz S. Balvé comenta las ponencias:

- Hacia un nuevo muralismo Berni, Siqueiros y la política de la política revolucionaria. Maximiliano Vega y Diana Mejillones.
- Propuestas estéticas para la protesta. Una aproximación a la dinámica de las prácticas políticas de agrupaciones de artistas. Cecilia Vázquez.

Panel. ¿Es posible una cultura revolucionaria? Fabian Harari (RyR). Lucharte, Contraimagen y Beatriz S. Balvé (CICSO).

UCA. Pontificia Universidad Católica Argentina. Facultad de Derecho y Ciencias Sociales del Rosario. Instituto de Historia. Segunda Jornada Académica de discusión de avances de investigación en Historia argentina: fuentes, problemas y método. Rosario 31 de octubre de 2008.

Mesa. La ciencia en la Argentina

Ponencia: Beba C. Balvé. Problemas de carácter epistemológico en la construcción del objeto de investigación.

Jornadas Filosofía y Ciencias. A 100 años de Materialismo y empiriocriticismo de Lenin. Filosofía y Letras UBA. Buenos Aires, 24 al 27 de setiembre de 2008.

Mesa. El surgimiento de la epistemología como fundamento y crítica de las ciencias.

Ponencia. Beba C. Balvé. Proceso de construcción de conocimiento.

Centro Cultural Paco Urondo. Facultad de Filosofía y Letras -UBA- y CICSO organizan: Jornadas sobre problemas de investigación. 11 y 24 de noviembre de 2008.

Tema. Historia de la insurrección argentina. Capítulo diciembre 2001.

- El papel de la Multisectorial en los enfrentamientos sociales. El caso Casilda (Santa Fe) y el Alto Valle (Río Negro). Exponen Beba C. Balvé, Claudia Guerrero y Beatriz S. Balvé

- Problemas metodológicos. Se analiza la lucha en la ciudad de La Plata y a escala nacional. Se exponen las mediciones. Beba C. Balvé, Héctor Santella, Matías Feito y Esteban Pililli.

La Cátedra Historia Argentina III de la Facultad de Filosofía y Letras-UBA- organiza: Debate sobre el tema “ganadores y perdedores de la última dictadura militar” con la presencia de los estudiantes. 4 de octubre de 2008.

Panel. Eduardo Sartelli (Director de la Cátedra) Eduardo L. Duhalde (Secretario de Derechos Humanos de la Nación) y Beba C. Balvé (CICSO), Marcelo Larraquy (Periodista-historiador).

III Encuentro Regional de Psicoanálisis Implicado “Cultura Represora: de la queja al combate”. Organiza ATICO Cooperativa de Trabajo en Salud Mental. 21 Y 22 de noviembre de 2008. Panel inaugural. Beba C. Balvé, Rubén Dri, Marisa Pavón, José Graiño y Alfredo Grande.

Beba C. Balvé Expone: Acerca de la distinción entre las relaciones naturales y sociales.

Beba C. Balvé es nominada socia honoraria de ATICO.

Mesa sobre el Cordobazo. Participan, Santiago Senén González, Beba C. Balvé, Alejandro Schneider, Pablo Pozzi, en Centro Cultural Paco Urondo, Universidad Buenos Aires, mayo 2009.

Acerca del método de investigación (El Cordobazo). Conferencia de Beba C. Balvé en: Cátedra Historia Argentina del profesor Eduardo Sartelli. Facultad de Filosofía y Letras, UBA, mayo 2009.

Cuarenta años del Cordobazo y el papel de Agustín Tosco. Organiza ATICO, Cooperativa de trabajadores de la salud mental. Mesa debate: Beba C. Balvé, Vicente Zito Lema, Alfredo Grande, Pedro Cazes Camarero, Susana Etchegoyen. Junio de 2009.

Jornadas sobre problemas de Investigación. Organizan: Centro Cultural Paco Urondo de la UBA y CICSO, Centro de Investigaciones en Ciencias Sociales. Tema: la relación golpe de estado, golpe de mano. Exponen Beba C. Balvé, Claudia Guerrero, Héctor Santella, Matías Feito, Esteban Pililli, Beatriz S. Balvé. Buenos Aires, 3 y 17 de noviembre 2009.

IV Congreso Internacional y II Nacional en la lucha contra la Mafia y La corrupción. Facultad de Derecho de la UNR, los días 28 y 29 de octubre de 2009. Ponencia. Beba C. Balvé. Imperialismo-Alimentos-Guerra. La relación Estado-Comercio Exterior-Mercado Mundial.

A cuarenta años del Cordobazo y Tucumán Arde. Jornada artística organizada por el MEI. Movimiento Estudiantil IUNA. Exponen Beba C. Balvé y Beatriz S. Balvé. Buenos Aires, junio 2009.

Crisis político-institucional y fuerza social. El caso de Ciudad Autónoma de Buenos Aires del 10 al 20 de diciembre de 2001. Alumno Pilili, Luis Esteban. Licenciatura en Sociología. Trabajo final/Tesina. Director Beba C. Balvé. Universidad Nacional de La Plata. Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación Departamento de Sociología. 11 de diciembre de 2009.

Homenaje a Beba C. Balvé. Organiza ATICO. Cooperativa de Trabajo en Salud Mental. Con la presencia de sus autoridades, alumnos, compañeros de militancia y amigos. 25 de Marzo de 2010, Buenos Aires.

Educación y Bicentenario. Organiza ATICO Cooperativa de Trabajo de Salud Mental. Ciclo Ático y la Comunidad. Panel. Beatriz S. Balvé, Darío Valdivares , Pedro Cazes Camarero. Lilia Sarmiento (ATICO). Teodoro García 2574, Buenos Aires, 29 de abril de 2010.

Homenaje a Beba C. Balvé. Organizan CICSO y el Centro Cultural Paco Urondo, Facultad de Filosofía y Letras -UBA- Presentación de su libro póstumo *Poder-Guerra. Argentina. Acerca de la cuestión nacional*. Panelistas. Omar Auton (UPCN), Alberto Buela (CEES-CGT), Dr. Ricardo Monner Sans (Pte. Asoc. Civil Anticorrupción), Sede Facultad de Filosofía y Letras-UBA- Buenos Aires, 4 de mayo de 2010.

Cordobazo e Intelectuales. Un homenaje a Beba C. Balvé. Organiza La Cátedra de Historia Argentina III del Profesor Eduardo Sartelli. Participan Beatriz S. Balvé y Matias Feito, investigadores de CICSO, Facultad de Filosofía y Letras-UBA- Buenos Aires, 29 de mayo de 2010.

Presentación del libro póstumo de Beba C. Balvé, Poder-Guerra. Argentina. Acerca de la cuestión nacional. Organizan. CICSO. Centro de Investigaciones en Ciencias Sociales y Librería Raíces. Panel. Eugenio Gastiazoro, Mario Cafiero, Julio González y Virginia del Valle M. de Philippeaux. Buenos Aires. 15 de junio de 2010. En librería Raíces.

. Poder-Guerra. Argentina. Acerca de la cuestión nacional. Beba C. Balvé. Presentación Libro póstumo. Primera Jornada. La utilidad social de las Ciencias Sociales. En: Auditorio de la Facultad de Ciencias Naturales de la Universidad Nacional de Salta. Salta 14 de abril de 2011.

Poder-Guerra. Argentina. Acerca de la cuestión nacional. Beba C. Balvé. Presentación libro póstumo. Palabras de “Yayo” Pérez Torres y Beatriz S. Balvé. En. Sala Mecano de la casa de la cultura de Salta. Salta 15 de abril de 2011.

Poder-Guerra. Argentina. Acerca de la cuestión nacional. Beba C. Balvé. Presentación libro póstumo. Palabras Horacio Micucci, Héctor Santella, Juan A. Rambaldo, Eduardo Sartelli. En: III Jornadas Internacionales de Investigación y Debate Político. IX Jornadas

de Investigación Historia Social del CEICS. “La crisis y la Revolución en el mundo actual. Análisis y perspectivas. Facultad de Filosofía y Letras de Buenos Aires, 2, 3, 4 de junio de 2011. Organiza UBA-CEICS.

I Jornada. La Utilidad Social de las Ciencias Sociales. Organiza CICSO. Auspicia La Facultad de Humanidades Universidad Nacional de Salta. Por CICSO, Beatriz Balvé Presenta las investigaciones PUEBLO-CIENCIA; Enfrentamientos en Tartagal 1999-2000; Auditorio de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad Nacional de Salta, Salta 14 de abril de 2011.

III Jornadas Internacionales de Investigación y Debate Político. IX Jornadas de Investigación Histórico Social del CEICS “La crisis y la Revolución en el mundo actual. Análisis y perspectivas”. Facultad de Filosofía y Letras-UBA-CEICS. Buenos Aires ,2,3,4, de junio 2011.

- Obstrucciones y construcciones de carácter epistemológico. Notas para un rearme teórico, Claudia Guerrero, Matías Feito y Héctor Santella (CICSO).
- De consigna a tareas. Una política de masas. Beatriz S.Balvé y Esteban Pililli(CICSO).

CICSO Organiza Taller. “Introducción a la economía Política con base empírica en Argentina”. Sede Unión Trabajadores de Prensa de Buenos Aires. Los últimos martes de cada mes de agosto a noviembre de 2011.

IV Simposio de lenguajes artísticos combinados. Organiza el Postgrado en Lenguajes artísticos combinados. Departamento de Artes Visuales Prilidiano Pueyrredon –IUNA-Instituto universitario nacional de arte.

- Ponencia. Beatriz S. Balvé. “La fusión del arte y la política ó su ruptura? El caso Tucumán Arde. Argentina 1968. Buenos Aires, noviembre 10-11-12 de 2011.

CICSO organiza taller: “Introducción a la economía política con base empírica en Argentina”.

Sede Unión de Trabajadores de Prensa de Buenos Aires. Los últimos martes de cada mes. de mayo a julio de 2012.

Para un rearme político, intelectual y moral. Una lectura sobre Poder-Guerra. Argentina. Acerca de la cuestión nacional de Beba C. Balvé. Conferencia. Beatriz S. Balvé. En: II Encuentro “Reconquista, nueva defensa nacional y Malvinas”. La Argentina su patrimonio y su defensa. En Federación de Sociedades Gallegas. Buenos Aires, noviembre de 2013.

Acerca de la controversia alrededor del tema sobre la pobreza y sus derivaciones

- Ponencia Beatriz S. Balvé. En: 1 Encuentro Interdisciplinario de Políticas sobre cambio climático. Organiza Instituto IGE. En el Centro Cultural. del la Cooperación, Buenos Aires. 23, 24 y 25 de octubre de 2014.

Tucumán Arde. ¿La fusión del arte y la política ó su ruptura?

- Encuentro Colectivo Contramuro. Exposición Beatriz S.Balvé.

Casa de los Trabajadores Agustín Tosco, Lanús - Buenos Aires, 20 de marzo de 2014.

Entrevistas a Beatriz S. Balvé por Mario Hernández, Programa ¿Sin salida?, Radio FM La Boca (90.1), CABA, Argentina, 2014. Disponible en: <https://cicso.org/2019/09/16/al-aire-conversacion-radial-a-50-anos-del-rosario-beatriz-balve/>

Video. El rostro de la dignidad. Historia del Movimiento de Trabajadores Desocupados "Teresa Rodríguez" Solano, Buenos Aires.

Seminario "Elementos para el análisis de enfrentamientos sociales". Organizado por el Centro de Investigaciones en Ciencias Sociales (CICSO) para investigadores sociales. Expositores: Héctor L. Santella y Matías O. Feito, verano-otoño 2015/2016.

Presentación Revista Nuevo Hombre, expone Beatriz S. Balvé, Sipleba (Sindicato de Prensa de Buenos Aires), CABA, 31 de mayo de 2017.

50 años - CGT de los Argentinos, Centro Cultural "Paco Urondo" de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Buenos Aires (UBA), CABA, Jueves 3 de mayo, 2018. Expositores: Norberto Galasso, Jorge Carpio, Beatriz Balvé y Héctor Amichetti. Coordina: Graciela Dragoski. Proyección del video (10') "Tucumán arde", de Julio Flores Palabras de Graciela Morgade, Decana de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Buenos Aires.

Beatriz Balvé expone "Tucumán Arde = a 50 años. Beatriz S. Balvé". Disponible en: <https://cicso.org/2018/06/05/tucuman-arde-a-50-anos-beatriz-s-balve/>

50 años – Tucumán Arde, Beatriz S. Balvé expone y presenta durante los días 16, 17, 18 y 19 de noviembre de 2018 en Tucumán. Organiza: Frente Antimperialista Cultural. 16/11 en CITA-Abasto de Cultura, 17/11 en Biblioteca Popular Santa Lucia, 18/11 Beatriz Balvé dialoga con Josefina Racedo y 19/11 en Biblioteca de Cultura Social.

Charla/Debate en Asociación Trabajadores del Estado (ATE), ciudad de La Plata. 23 de noviembre de 2018.

Exposición: Matías O. Feito, "Hegemonías rotas. Lo viejo muere...".

1er Seminario sobre Movimiento obrero en la historia Argentina del siglo XX.

Universidad de Mendoza, Mayo-Junio de 2019.

Exposición: Matías O. Feito, "Sobre los hechos de masas".

XIII Jornadas de Sociología, Facultad de Ciencias Sociales, Universidad de Buenos Aires, 2019.

Exposición: Matías O. Feito y Héctor L. Santella, "Sobre los fenómenos morbosos, hegemonías rotas y ¿nada más?", Acta académica: <http://cdsa.academica.org/000-023/267>

Conversatorio del '69. Organiza Tribuna Villa María (Córdoba) y CICSO, 28 de mayo de 2021.

Exponen: Matías O. Feito y Héctor L. Santella.

¿A dónde nos llevan las confrontaciones? Organiza Radio Mestiza, Biblioteca Popular Juan B. Justo y Asociación Civil Casa del Pueblo (Junín). 29 de mayo de 2021. Exponen: Matías O. Feito y Héctor L. Santella.

Presentación y conversatorio del libro “La Ofensiva de 1976: Seis ensayos de economía política” de Lucio Geller. Organiza: Mónadanomada-CICSO, 30 de septiembre de 2021.

Exponen: Lucio Geller, Matías Caciahue, Victoria Vasualdo, Alicia Sicilianí y Héctor Santella.

Moderadores: Matías O. Feito y Hernán Cardinale.

En: <https://www.youtube.com/watch?v=JbseMGpnuBY>

. **Entrevista a Lucio Geller en La Banda Cambiaría**, 30 de octubre de 2021. En: https://www.ivoox.com/podcasts-63-lbc-lucio-geller-audios-mp3_rf_77525695_1.html

Seminario Interno – “Elementos para el análisis de movimientos sociales de oposición política”. Organizado por el Centro de Investigaciones en Ciencias Sociales (CICSO) para investigadores sociales. Expositores: Héctor L. Santella y Matías O. Feito, verano-otoño 2021/2022.

Talleres de Formación en Federación de Cooperativas de Trabajo de Argentina (FECOOTRA) - “Herramientas teóricas para el encuentro”, verano-otoño 2021-2022. Organizan: FECOOTRA-CICSO.

Expositores: María Laura Suarez y Matías O. Feito.

Programa “La agenda”. En: Radio Mestiza 101.7, Junín. Columnista: Matías O. Feito. Periodo 2022/2023.

47 Feria Internacional del Libro de Buenos Aires (Stand del Instituto Cultural de la Provincia de Buenos Aires). Presentación “Herejía abierta. El Navarrazo, esa política” de Matías O. Feito y Héctor L. Santella. Comentaristas: Ana Romero, Matías Cacciabue y Hernán Cardinale. Viernes 5 de mayo en 2023.

Biblioteca Popular Cornelio Saavedra (CABA). Presentación “Herejía abierta. El Navarrazo, esa política” de Matías O. Feito y Héctor L. Santella. Comentaristas: Nicolás Iñigo Carrera y Walter Formento. Viernes 12 de mayo de 2023.

Programa Omir intro (La Neurona rebelde). Entrevista a Matías O. Feito. 18 de agosto de 2023. En: <https://www.youtube.com/watch?v=veU9iZ6j3tU>

Programa Tarima Digital (Paraguay). Conducción de Ricardo Canese y Mercedes Canese. Entrevista a Matías O. Feito, 8 de octubre de 2023 – en: <https://www.youtube.com/watch?v=yNrWFY8qbUE>

“A 50 años del Navarrazo: Córdoba y el golpe que anticipó al golpe”. 2024 –
Entrevista a Héctor L. Santella y Matías O. Feito en Canal Abierto, 27 de febrero de
2024. En: <https://canalabierto.com.ar/2024/02/27/el-navarrazo-un-campo-de-ensayo/>

XV Jornadas de la Carrera de Sociología de la Universidad de Buenos Aires (UBA), 6-
10 de noviembre de 2023, CABA.

Expositores: Matías O. Feito y Héctor L. Santella

- Efectos de derrota: construcciones y obstrucciones epistemológicas.
- Sobre los movimientos de oposición política: la noción de herejía.

“Navarrazo - 50 años”. Entrevista a Matías O. Feito en La Neurona Rebelde, 27 de
febrero de 2024. En: <https://www.youtube.com/watch?v=5NNNJbYXQy4>

CURSOS PARA GRADUADOS Y DE GRADO

El Colegio de México (México)

1977: Centro de Estudios Sociológicos; asignatura a cargo: Lógica de la investigación. Doctorado en Sociología.
Juan Carlos Marín.

Instituto de Desarrollo Económico y Social (IDES)

1978: El productor parcelario: distintos enfoques.
Nicolás Iñigo Carrera.

Instituto de Desarrollo Económico y Social (IDES)

1979: Análisis de una formación económico-social: Chaco 1880-1940.
Nicolás Iñigo Carrera.

FLACSO- Posgrado Tutorial en Ciencias Sociales. Coordinador General Carlos Strasser. Título: Maestro en Ciencias Sociales.

1979: Beba C. Balvé forma parte del cuerpo docente.

Centro de Estudios Latinoamericanos (CELA), Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, UNAM, México.

1979-83: Seminario interno: El poder.
Juan Carlos Marín.

Centro de Estudios Latinoamericanos (CELA), Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, UNAM, México.

1979-82: En colaboración con los Profesores Antonio Cavala y José Luis Piñeiro, seminario sobre "Estrategias político-militares en América Latina".
Juan Carlos Marín.

Centro de Estudios Latinoamericanos (CELA), Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, UNAM, México.

1979-83: Miembro de la Junta Académica.
Juan Carlos Marín.

El Colegio de México, Centro de Estudios Sociológicos.

1979-83: Miembro de la Junta Académica.
Juan Carlos Marín.

El Colegio de México, Centro de Estudios Sociológicos (CES).

1982-83: Programa de Doctorado, cursos a cargo:

* Lógica de la investigación social.

* Problemas epistemológicos en las Ciencias Sociales.

Juan Carlos Marín.

Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO), México.

1983: Programa de maestría.

Juan Carlos Marín.

El Colegio de México y la Secretaría de Educación Pública, México.

1980-83: Cursos anuales del Programa de Formación de Investigadores Sociales.

Juan Carlos Marín.

Centro de Estudios Sociológicos-CES- y la Unidad de Cómputo de El Colegio de México-México.

1981-83: Seminario sobre "Epistemología de las Ciencias Sociales".

Juan Carlos Marín.

Universidad de Xochimilco, UNAM, México.

1982: Seminario: Armamentismo en América Latina.

Juan Carlos Marín.

Escuela de Historia. Fac. de Humanidades y Arte. Universidad Nacional de Rosario y la Asociación Argentina de Historia Económica.

1985: La "violencia" como potencia económica: el papel del Estado en un proceso de creación de condiciones para la constitución de un sistema productivo rural.

Nicolás Iñigo Carrera.

Secretaría de Ciencia y Técnica de la Nación, Argentina. Programa: "La ciencia invita a los jóvenes". Convenio con CICSO.

1985-89: Pasantías a estudiantes del ciclo medio que cursan los dos últimos años.

Su objetivo es incentivarlos en la labor de investigación. Se llevan a cabo durante el segundo cuatrimestre, orientados hacia la historia y la sociología como disciplinas.

Dirección: Beba C. Balvé.

Universidad de Buenos Aires. Carrera de Sociología, Instituto de Sociología.

1987-90: Beba C. Balvé tiene a su cargo un "Programa de investigación acerca de la Clase Obrera". Su objetivo es formar investigadores por medio de investigaciones específicas.

Universidad Nacional de San Juan. Facultad de Ciencias Sociales, Carrera de Sociología.

1989: C. Martín Asbornio es asesor del Gabinete de Estudios e Investigaciones

en Sociología en donde su investigación acerca de "Grupos Económicos y Estado" hace de soporte empírico y metodológico para el abordaje de dicha temática.

Instituto Universitario de Santa Cruz. Departamento de Humanidades.

1990: 2º Cuatrimestre: Seminario de grado para alumnos de la carrera de historia.

"Análisis de una relación de fuerzas objetiva: caracterización de los grupos sociales fundamentales en la provincia de Santa Cruz" es la temática abordada.

Nicolás Iñigo Carrera.

Curso Superior de Salud Pública, con asiento institucional en el Hospital Castex, organizado por la Asociación de Profesionales del Hospital Castex, el Colegio de Médicos Distrito IV y el Colegio de Psicólogos Distrito XV.

1990: Tema: Movimiento social y radicalización política, a cargo de Beba C. Balvé y Beatriz S. Balvé. La investigación "El '69. Huelga política de masas", hace de soporte empírico y metodológico.

Universidad de Buenos Aires. Facultad de Filosofía y Letras. Secretaría de Extensión Universitaria. Y el auspicio del Departamento de Historia.

1990-91: Investigación: La situación del proletariado en la Argentina actual. A cargo de Nicolás Iñigo Carrera. Equipo conformado por estudiantes y graduados.

Illinois University, Champaign, Urbana, EEUU.

1990: Internship en Ciencias Políticas y Económicas.
Amy Stein.

II Jornadas Nacionales: Curso Superior de Salud Pública. Sede: Hospital Nacional de Pediatría.

1990: Taller: Realidad Social.
Coordinadora: Beba C. Balvé.

Curso Superior de Salud Pública. Asiento institucional: Facultad de Ciencias Sociales, Universidad de Buenos Aires. Organizado por la Asociación de Profesionales del Hospital Castex, el Colegio de Médicos Distrito IV y el Colegio de Psicólogos Distrito XV y el auspicio de CICSO.

1991: El hospital público; Argentina, nuestra realidad; Políticas en Salud;
Nuestro rol: trabajadores de salud.

Tesis doctoral presentada por Alejandro H. del Valle. Título: " Estrategias y Prácticas Sindicales. La Reforma Laboral en Argentina". Directora Beba C. Balvé. Tutora Anna Alabart. Universidad de Barcelona. Dpto. de Sociología y Metodología de las Ciencias Sociales. Barcelona Enero de 2001

TALLER. Formación de Investigadores. Alumnos de la Universidad Nacional de Mar del Plata.

2004: Tema: Las cuestiones de método. A cargo de Beba C. Balvé y Beatriz S. Balvé.

Seminario "Elementos para el análisis de situación". Organiza: Universidad de la Defensa (UNDEF). Primer trimestre 2022.

A cargo de Héctor Luis Santella, María Laura Suarez y Matías O. Feito.

**SEMINARIOS. CONGRESOS. CONFERENCIAS.
COMISIONES. GRUPOS DE TRABAJOS EN
EL EXTERIOR.**

Participación en Comisiones y Grupos de Trabajo de CLACSO.

Historia Económica Latinoamericana	Nicolás Iñigo Carrera
Epistemología y Política	Juan Carlos Marín
Sobre el Estado	Beba C Balvé
Estudios Rurales	Nicolás Iñigo Carrera
Empresas Transnacionales en América Latina	Beba C Balvé
Sobre Empleo y Desempleo	Nicolás Iñigo Carrera
Crisis Centroamericana	Beba C Balvé,

. Participación en Asociaciones

Consejo Latinoamericano de Investigación para la Paz-CLAIP- México

Miembro Comisión Directiva (1979-83)

Beba C. Balvé

Servicio Universitario Mundial (Wus) Inglaterra

Miembro Comité Nacional (1980-83)

Beba C. Balvé

Asociación Latinoamericana de Sociología Rural -ALASRU-

Jorge Rozé 1980-83)

Nicolás Iñigo Carrera (1980-93)

Jorge Podestá (1980-83)

International Rural Sociology Association -IRSA-

Nicolás Iñigo Carrera (1980-85)

Asociación Latinoamericana de Sociología -ALAS-

Beba C. Balvé. Vicepresidente 1º (1979-81)

Beba C. Balvé. Miembro de la Comisión Directiva (1988-93)

Sociedad Argentina de Estudios Históricos

Nicolás Iñigo Carrera (1982-84)

IRI . Instituto de Relaciones Internacionales.

Beba C. Balvé. Miembro del Comité Directivo (1985-87)

Consejo Latinoamericano en Ciencias Sociales -CLACSO-

Beba C. Balvé. Miembro del Comité Directivo (1987-91)

Sociedad Argentina de Análisis Político-SAAP-

Beba C. Balvé (1987 -91)

International Sociological Association

Beba C. Balvé (1987-97)

. Congresos, Seminarios y Conferencias

Seminario: Situación de América Latina, Estados Unidos y Canadá, patrocinado por Latin American Research Unit (LARU), Toronto, Canadá.

1976: Argentina, 1945-1976.

Juan Carlos Marín

XII Congreso Latinoamericano de Sociología -ALAS-, Quito, Ecuador.

1977: Crisis institucional, experiencia y conciencia de poder (notas sobre la crisis de la legalidad burguesa).

Beba C. Balvé

V Simposio de Historia Económica Latinoamericana- Lima, Perú

1978: Constitución de burguesía y proletariado: origen y desarrollo de los colonos algodoneros del Chaco.

Nicolás Iñigo Carrera.

III Congreso Centroamericano de Sociología. Tegucigalpa, Honduras.

1978: Políticas de expansión de fronteras agropecuarias: acción gubernamental y necesidades del capital.(La colonización del Chaco argentino)

Nicolás Iñigo Carrera

Seminario Latinoamericano de Experiencias de Reforma Agraria y Políticas Estatales de Desarrollo. Santa Bárbara de Heredia. Costa Rica.

1978: Acerca de políticas de distribución de la tierra mediante la colonización en el Chaco argentino.

Nicolás Iñigo Carrera

Seminario y formación del Consejo Panamericano para la Investigación para la Paz. Organizado por el Consejo Latinoamericano de Investigación para la Paz (CLAIP) y el Consorcio sobre la Investigación para la Paz, Educación y el Desarrollo de Norteamérica (COPRED) con el auspicio del Centro de Estudios Económicos y Sociales del Tercer Mundo (CEESTEM).Ciudad de México, México.

1979: Asistió Beba C. Balvé en representación de CICSO, miembro del CLAIP.

VI Simposio de Historia Económica de América Latina, realizado en el marco del XLIII Congreso Internacional de Americanistas-Vancouver-Canadá.

1979: El papel del "estado" en el proceso de creación de condiciones para la constitución de un sistema productivo rural: la "violencia" como potencia económica. (El caso del Chaco argentino: 1885-1930).
Nicolás Iñigo Carrera.

XIII Congreso Latinoamericano de Sociología-Panamá.

1979: * El miedo: las condiciones sociales argentinas de la acumulación.
Jorge P. Rozé

* Trabajo asalariado y luchas democráticas
Beba C. Balvé y Beatriz S. Balvé

* Luchas obreras y democráticas: el papel del voto universal en un momento de cambio en las condiciones sociales generales: Argentina 1870-1920.
Nicolás Iñigo Carrera.

V Congreso mundial de Sociología Rural- Ciudad de México, México.

1980: * Acumulación de capital y enfrentamientos sociales.

Nicolás Iñigo Carrera y Jorge Podestá

* Formación, desarrollo y desenlace de un frente social agrario
Jorge P. Rozé

Seminario sobre "Dinámica de la Economía Campesina y de Empleo en América Latina", patrocinado por PREALC-OIT, bajo la coordinación de Emilio Klein (PREALC) Y David Lehman (University of Cambridge) Santiago de Chile.

1980: Proceso de génesis, formación y desarrollo de las clases en una zona de pequeños productores: Chaco 1910-1978.
Nicolás Iñigo Carrera

Seminario "El Uruguay de los 70:balance de una década", organizado por el Centro Interdisciplinario de Estudios sobre el Desarrollo del Uruguay- -CIEDUR-, Montevideo,Uruguay..

1980: Para el tema "El sector agropecuario".
Nicolás Iñigo Carrera.

Consulta de expertos sobre "Implicaciones regionales para América Latina del Estudio Agricultura hacia el año 2000", organizado por The Food and Agriculture Organization -United Nations, FAO-, Río de Janeiro, Brasil.

1980: Nicolás Iñigo Carrera.

XIV Congreso Latinoamericano de Sociología, San Juan de Puerto Rico.

1981: Formas de poder y tipo de acción social: las condiciones de emergencia de una estrategia.

Beba C. Balvé y Beatriz S. Balvé

X Congreso Interamericano de Filosofía. Tallahassee, Florida, EEUU.

1981: Las manifestaciones del poder bajo el dominio del capital financiero.

Beba C. Balvé

Seminario "Crisis de las doctrinas estratégicas y sus repercusiones en el Tercer Mundo", patrocinado por el Consejo Latinoamericano de Investigaciones para la Paz (CLAIP), IPRA, División de Derechos Humanos y Paz de UNESCO, Centro de Estudios Económicos y Sociales (CEESTEM), Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO), Instituto de Investigaciones Económicas -UNAM-, Instituto de Estudios de Estados Unidos (CIDE) y el Instituto Latinoamericano de Estudios Transnacionales (ILET) de México. Realizado en Ciudad México.

1981: Asistieron Beba C. Balvé y Juan Carlos Marín

X Congreso Mundial de Sociología-México.

1982: Mesa: Violencia política en América Latina

Beba C. Balvé

VI Congreso Mundial de Sociología Rural, organizado por IRSA. Manila, Filipinas. (1984).

1983: Consultor del Comité de Programa.

Nicolás Iñigo Carrera.

Primer Seminario Latinoamericano sobre "Campesinado y Tecnología Campesina" patrocinado por el Grupo de Investigaciones Agrarias -GIA- de la Academia de Humanismo Cristiano y la Comisión de Trabajo de Estudios Rurales de CLACSO. Punta de Tralca, Chile.

1983: Proceso de proletarianización: de productores directos a productores directos en condiciones de trabajo asalariado.

Nicolás Iñigo Carrera

Seminario "Emprego rural, migração e fixação de mão-de-obra empecidades de porte medio da América Latina", patrocinado por la Fundación Joaquín Nabuco y organizado por el Grupo de Trabajo Empleo-Desempleo de CLACSO. Recife, Brasil.

1984: Notas para el estudio de las transformaciones en la estructura social de la Argentina 1960-1980, a partir del empleo rural y migraciones.

Nicolás Iñigo Carrera.

Encuentro sobre la Deuda Externa en América Latina y el Caribe. 30 de julio al 3 de Agosto de 1985, en Habana-Cuba.

Invitada: Beba C. Balvé

Congreso de Sociología, patrocinado por el Colegio de Graduados en Sociología de la Ciudad de Buenos Aires y el Colegio de Graduados de Sociología del Uruguay. Temática general: sociedad y política actuales.

Dificultades para la consolidación democrática en la sociedad rioplatense.

Montevideo, Uruguay.

1986: * Panelista en "El sistema político rioplatense en el contexto de democratización".

Beba C. Balvé

* Los cambios económicos-sociales en Argentina: 1960-1980.

Nicolás Iñigo Carrera y Jorge Podestá

XVI Congreso Latinoamericano de Sociología -ALAS-, Montevideo

Uruguay.

1988: * Una aproximación a las cuestiones del poder económico en la Argentina actual.

Martín Asbornio

* La huelga de inquilinos de 1907. El papel de las mujeres anarquistas en la lucha.

María Cristina Camusso y Mabel Bellucci

* Algunas consideraciones acerca de la temática de los movimientos sociales.

Beba C. Balvé y Beatriz S. Balvé

* La lucha social en la Argentina política: las tomas de tierras en el Gran Buenos Aires (1988).

Nicolás Iñigo Carrera y Jorge Podestá

* El enfrentamiento social en los análisis de situación. Argentina 1985.

Equipo de Clase Obrera: María Rosa Berberian, Walter Formento, Carlos Fernández, Héctor Santella, Rubén Garrido, Patricia Feliú, Emilio Parrado, Cristina Ortiz, Claudia Guerrero.

* La ocupación de la fábrica Ford por los obreros. Argentina 1985.

Víctor Hernández

IV Congreso Internacional de Americanistas. Amsterdam, Holanda.

1988: La incorporación de los indígenas chaqueños a la producción capitalista.

Nicolás Iñigo Carrera

Encuentro Internacional de Latinoamericanistas. "América Latina a fines del siglo XX", organizado por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales y el Centro de Estudios Latinoamericanos (CELA), UNAM, en Ciudad de México.

1990: Crisis del reformismo como formación ideológica.

Beba C. Balvé

Encuentro Internacional: Estado, Sociedad y Educación en el marco de las transformaciones contemporáneas. Organizado por el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación de México (México).

1990: Lucha económica, política y social de la clase obrera y su relación con el movimiento obrero organizado sindicalmente.

Beba C. Balvé y Beatriz S. Balvé

II Seminario Internacional: La Universidad y los Derechos Humanos. Organizado por la Universidad Iberoamericana de México y patrocinado por las Universidades de México, Argentina, San Pablo (Brasil), Santiago (Chile), Colombia, El Salvador, Cuba, Honduras, Paraguay, Perú, Uruguay y Venezuela. Realizado en Ciudad de México.

1990: Ciencias Sociales y Sujeto Social.

Beba C. Balvé

Primer Simposium Latinoamericano sobre: "Horizontes históricos y conocimiento en A. Latina "Universidad Autónoma de Querétaro; El Colegio de México; la Universidad Autónoma de México; la Universidad Nacional Autónoma Metropolitana Iztapalapa. Querétaro-México.

1990: Participa Beba C. Balvé

Encuentro Internacional de Latinoamericanistas: América Latina a fines del siglo XX. Centro de Estudios Latinoamericanos -CELA-UNAM- México.

1990: Crisis del reformismo como formación ideológica. La función y posición de los intelectuales.

Beba C. Balvé

Encuentro Internacional de Trabajadores de la Educación "Estado, Sociedad y Educación en el marco de las transformaciones contemporáneas". Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación. México.

1990: Conferencia: La estrategia de las organizaciones gremiales ante los procesos de cambio.

Panel compuesto por: Elba Esther Gordillo ,Secret. Gral. del S.N.T.E. (México) Gonzalo Valda, Presidente del Senado de Bolivia; Marcelino Camacho Pte. Confederación Sindical de Comisiones Obreras C.C.O.O.(España); Giovanni Motura Univ. de Modena (Italia) y Beba. C. Balvé -CICSO- Argentina.

XVIII Congreso Latinoamericano de Sociología -ALAS-. La Habana, Cuba.

1991: Comisión: Capitalismo, imperialismo, nacionalismo, socialismo en América Latina hoy.

Coordinadora: Beba C. Balvé

Ponencias:

* La relación existente entre la cuestión nacional y el sujeto de la transformación.

Beba C. Balvé

* La función del enfrentamiento social en el proceso de construcción del

objeto de investigación.
Walter Formento.

* Acerca de la distinción entre los movimientos de carácter orgánico y los de carácter coyuntural. El caso del movimiento obrero argentino organizado sindicalmente.

Beatriz S. Balvé

* El modelo de poder de la moderna aristocracia financiera.

Martín Asbornó

* Dos campos de relaciones sociales: la función que cumple la condición del obrero asalariado y la situación del proletariado en el proceso de formación de una fuerza social.

María Rosa Berberian

* La función de la huelga general nacional en el proceso de formación y desplazamiento de un movimiento social.

Carlos Fernández

* Cambios en las modalidades de la superpoblación relativa en la Argentina actual: los desplazamientos de población entre el campo y la ciudad.

Nicolás Iñigo Carrera y Jorge Podestá

XX Congreso Latinoamericano de Sociología-ALAS- México

1995: . Mesa redonda: Sujetos Sociales en busca de un proyecto nacional.

* Acerca de un Programa.

Beba C. Balvé

I Taller Científico Internacional "101 Aniversario del 1º de Mayo". Organizado por la Central de Trabajadores de Cuba y el Instituto de Historia de Cuba. La Habana, Cuba. Auspicio CICSO

1995: Capitalismo de estado y socialismo de estado. Formación ideológica de la clase obrera argentina. 1930-1955

Beatriz S. Balvé

III Taller Científico Internacional 1º de mayo. Organizado por la Central de Trabajadores de Cuba y el Inst. de Historia de Cuba. Auspicio CICSO. La Habana, Cuba.

1999: Acerca de la distinción entre los movimientos de carácter orgánico y los fenómenos de coyuntura. El movimiento obrero organizado sindicalmente. Argentina 1955-1976.

Beatriz S. Balvé.

IV Taller Científico Internacional 1º de mayo en el marco del 150 aniversario de la Comuna de París. Organizado por el Inst. de Historia de Cuba y la Central de Trabajadores de Cuba. La Habana, Cuba. Auspicio CICSO.

2001: * ¿La fusión del arte y la política ó su ruptura? El caso de "Tucumán Arde" Argentina, 1968.
Beatriz S. Balvé

* Lucha de calles: Insurrección popular e insurrección proletaria como tendencia.
Claudia Guerrero y Andrea Messina

* Clase obrera y represión.
Juan Carlos Cena

* Nuevas formas de capital: impacto sobre la organización del trabajo.
Héctor Santella . Centro de Investigaciones en Ciencias Sociales (CICSO). Walter Formento. Centro de Investigaciones en Política y Economía (CIEPE).

Ciclo de conversatorios “¿Por qué luchamos?”, Organizan: Vivi Valdez y Diego Pusineri (RTV – Paraguay). 2021.

8/6/2021 – “Un rearme intelectual para las luchas de hoy”.

22/7/2021 - “El poder, esa incógnita”.

6/7/2021 – “El mundo no se acaba: lo coyuntural y lo orgánico”.

Expositores: Matías O. Feito y Héctor Santella.

PUBLICACIONES EN EL EXTERIOR

Cuadernos de Marcha, Nº 27, Montevideo, Uruguay, 1969.

Confluencia de distintas fuerzas sociales

Beba C. Balvé y Néstor D'Alessio

Revista Aportes -ILARI-, Nº 18, París, Francia, 1970.

Migraciones internas e inserción en el proceso productivo.

Beba C. Balvé y Néstor D'Alessio

Revista: Estudios Sociales Centroamericanos, Nº 20, San José, Costa Rica, 1978.

Crisis institucional, experiencia y conciencia de poder
(notas sobre la crisis de la legalidad burguesa).

Beba C. Balvé

Revista Mexicana de Sociología, México, 1978.

Crisis institucional, experiencia y conciencia de poder
(notas sobre la crisis de la legalidad burguesa).

Beba C. Balvé

Centro de Estudios Latinoamericanos, Cuadernos de CELA, Nº 42, Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, UNAM, México, 1979.

Argentina 1973-76

Juan Carlos Marín

Revista: Cuadernos Políticos, Nº 22, Ediciones Era, México 1979.

La guerra civil en Argentina.

Juan Carlos Marín

Latin American Research Unit (LARU) Working Papers, Nº 28, Toronto, Canadá, 1980.

Argentina 1973-76: armed events and democracy

Juan Carlos Marín

Revista: Nueva Antropología, Año IV, nº 15-16, México, 1980.

Reflexiones sobre una estrategia político-militar.

Juan Carlos Marín

Economía Campesina y Empleo, PREALC/OIT, Santiago de Chile, 1981.

Génesis, formación y desarrollo de las clases en una zona de pequeños productores: el territorio algodonero chaqueño argentino.

Nicolás Iñigo Carrera

Revista Centroamericana: Ciencias Sociales, Centro de Investigación y Documentación Centroamericana (CIDCA), Nº 3, Guatemala. 1981.

Trabajo asalariado y luchas democráticas.

Beba C. Balvé

Human Rights. Dep. of Philosophy. The Florida State University. Tallahassee. Florida. USA. 1982

Un proceso de descuidadización
Beba C. Balvé

International Work Group for Indigenous Affairs, IWGIA, Document N° 46, Dinamarca, 1982.

Violence as an economic force: the process of proletarianisation among the indigenous people of the Argentinian Chaco: 1884-1930.
Nicolás Iñigo Carrera.

Latinamerican Perspectives, Issue 39, Vol.X, Nro. 4, California, EEUU, 1983

Violence as economic power: the rol of the state in creating the conditions for a productive rural system.
Nicolás Iñigo Carrera.

Empleo Rural y Migraciones en América Latina, Fundación Joaquín Nabuco, Recife, Brasil, 1987.

Notas para el estudio de las transformaciones en la estructura social de la Argentina entre 1960 y 1980 a partir del empleo rural y migraciones.
Nicolás Iñigo Carrera

Argentinien; con la coordinación de Dirk Burns, Mundoverlag, Berlín, 1988.

Argentina: aspectos económicos y sociales.
Nicolás Iñigo Carrera.

Revista: "Ciencias Sociales". Universidad de Costa Rica, sección Teoría Social, Vol. N° 44, San José, 1989.

Algunas consideraciones acerca de la temática de los movimientos sociales.
Beba C. Balvé y Beatriz S. Balvé

América Latina a fines del Siglo XX; patrocinado por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales y el Centro de Estudios Latinoamericanos de la UNAM, México, 1991.

Crisis del reformismo como formación ideológica.
Beba C. Balvé, Beatriz S. Balvé y Walter Formento.

Ciencias Sociales y Sujeto Social

Beba C. Balvé en: Revista de Ciencias Sociales N° 53, Universidad de Costa Rica, San José 1991.

Relación entre la cuestión nacional y el sujeto de la transformación.

Beba C. Balvé, en: Poder y Sociedad. Sistemas políticos. Asociación Latinoamericana de Sociología -ALAS- y Centro de Estudios de América (Cuba)
Editorial Nueva Sociedad, Caracas, 1992.

Modelo de poder en la moderna aristocracia financiera.

Martín Asborno, en: Poder y Sociedad. Sistemas Políticos. Asociación

Latinoamericana de Sociología y Centro de Estudios de América (Cuba).
Editorial Nueva Sociedad, Caracas 1992.

Imperialismo-dinero-guerra. En: Revista AntimafiaDuemila (Italia), Año VI, Nro.50, 2006.

Imperialismo-dinero-guerra. Beba C.Balvé. En: AntimafiaDuemila. Versión digital, octubre 2006.

Capital financiero, guerras y mafias. Nuevos procedimientos del imperialismo como política. Beba C.Balvé. En: Revista AntimafiaDuemila (Italia), Año VI, Nro.3, Nro.49. 2006.

Acerca de tres insurrecciones proletarias de la Argentina contemporánea. Beba C. Balvé. En: Antimafiaduemila, Italia. 2009 (versión digital)

Un 1 de mayo sin obreros. Beba C.Balvé. En. Mundo Hispano, España, mayo 2009.

De protesta a rebelión. Rosario, mayo 1969. Beba C.Balvé. En Antimafiaduemila, Italia, 2009.

Estudios acerca de las diversas corrientes sociológicas en Argentina, Latin American Research Review, Vol. 14, N° 1, EEUU, 1979.

Investigación realizada por un miembro de la comunidad académica norteamericana acerca de las líneas temáticas y el método de investigación que hace a una teoría social en Argentina. Se estudia la política académica llevada a cabo por CICOSO, 1966-1979.

Instituto de Sociología de la Universidad de Belgrano; Buenos Aires, 1981

Estudio y análisis de contenido de las investigaciones publicadas y políticas académicas de las cuatro primeras instituciones que realizan sus actividades en el campo de la sociología en Argentina: Centro de Investigaciones Sociales-CIS-, Instituto Torcuato Di Tella; Departamento de Sociología de la Fundación Bariloche; Instituto de Sociología de la Universidad de Buenos Aires y el Centro de Investigaciones en Ciencias Sociales-CICOSO-.

Reflexiones de Beba C. Balvé. En: Antimafia Duemila (Revista Digital) Italia, 2008.

Entre crisis y descomposición: los fenómenos morbosos, Matías O. Feito y Héctor L. Santella, Cuadernos Latinoamericanos, Revista Científicas y Humanísticas de la Universidad del Zulia, Venezuela. Aceptado: 2020 – en prensa.